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Твой долг, 
механизатор

в  эти дни у работников сельско 
го хозяйства нет задачи важнее, 
чем проведение весеннего сева. А  
на севе все зависит от тебя, доро
гой товарищ механизатор! Ты па
шешь, землю обрабатываешь, се
ешь. Сейчас, когда не по-вёсеннему 
жаркое солнце быстро иссушает 
почву, от тебя зависит успех сева, 
а, значит, и выполнение принятых 
обязательств по производству и 
продаже государству сельскохозяй 
ственных продуктов. Сумеем мы 
закончить сев яровых быстро, с вы
соким качеством, успеем положить 
зерно во влажную- землю —' зна- 
чит, обеспечим получение высокого 
урожая. Растянем сроки сева, упу
стим влагу —- потеряем половину и 
даже больше урожая. Это хорошо 
понимают механизаторы перёдО№1х 
хозяйств. И они делают все, чт№ы 
быстро и с высоким качеством за
вершить сев.

Механизаторы комплексной 
бригады Михаила Андреева из 
колхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, выступив 
инициаторами социалистического 
соревнования за высокую культуру 
земледелия, решили в этом году 
получить урожай не менее 20 цент 
неров пшеницы с гектара. И свое 

' слово они держат.
10 мая бригада закончила сев 

пшеницы на 620  гектарах, 430  
гектаров посеяла узкорядным Спо
собом. Здесь строго соблюдаются 
агротехнические правила обработки 
почвы и сева. Качество всех посев
ных работ отличное. В ближайшие 
дни механизаторы бригады т. Анд
реева закончат сев зернобобовых 
культур.

Многие . механизДторьь области 
показывают пример замечательного 
использования техники. Тракторист 
В. Карлюков и его сменщик. И. Си
доренко из колхоза имени Шевчен
ко Кожевниковского района за 
семь Дней засеяли с хорошим каче
ством 562 гектара узкорядными се
ялками, обеспечив суточную выра
ботку, на трактор по 80 с лишним 
гектаров. Тракторист колхоза име
ни Дзержинского из этого же рцйо- 
на А. Ромашов сцепом из четырех 
сеялок засевает за смену до 70  гек
таров зерновых.

Характерной чертой работы пе
редовиков является стремление ис
пользовать трактор на полную мощ
ность, использовать все резервы 

-повышения производительности 
' труда. В Зырянском районе заме

чательного успеха добился тракто
рист Йван Шамин из колхоза име
ни Жданова. Два дня тому назад 
он на тракторе «Беларусь» сцепом 
из двух сеялок за день засеял 63  
гектара с хорошим качеством ра
бот.

Можно быдо еще назвать десят
ки фамилий Механизаторов, кото
рые, учитывая условия нынеШей 
весны, делают все от них завися
щее, чтобы быстрее и с высоким 
качеством обработать, землю и по
сеять все культуры в луцшие сро
ки. Они есть в каждом районе. При 
желании каждый тракторист мо
жет работать так же, как работают 
передовики. i

Это тем более необходимо, что 
во многих районах области полевые 
работы ведутся медленно и неорга
низованно. В хозяйствах Молчанов- 
ского, Кривошеинского районов 
зернобобовых культур не посеяно и 
10 процентов к плану.

Недопустимо медленно сеют в 
Пышкино-Тронцком районе. Толь
ко-только начали сев пшеницы в

Парабельском и Чаинском райо 
нах. В целом по области план сева 
яровых культур не выполнен и на 
одну треть, хотя лучшие сроки се
ва _на исходе. А в Колпашевском 
районе до сих пор не посеяно ни 
одного гектара пшеницы.

В ряде мест нет должной борь 
бы за качество полевых работ. В 
некоторых колхозах Зырянского 
района пашут без предплужников, 
в Асиновском, Бакчарском, Туган- 
ском районах наблюдаются факты 
плохрй заделки семян, допущены 
нарушения агротехн1гческих правил 
предпосевной обработки почвы.

В большинстве льносеющих хо
зяйств области упускаются лучшие 
сроки сева льна.

Наступает пора сева кукурузы. 
Под нее надо хорошо подготовить 
землю, но в связи с затяжкой сева 
зернобобовых культур руководите
ли ряда хозяйств откладывают эту 
работу на конец мая. Этого нельзя 
допускать. Нельзя ни часа медлить 
с подготовкой к севу кукурузы.

Вот и суди сам, товарищ механи
затор, как надо напряженно рабо
тать, чтобы в лучшие сроки упра
виться с севом.

Задача заключается в том, чтобы 
в ближайшие дни, но не позднее 20  
мая, завершить весеннюю пахоту и 
Сев пшеницы, льна. Техники в этом 
году в колхозах и совхозах приба
вилось. Значит, дело только за ее 
правильным использованием.

Тракторист-пахарь! Не уходи 
с поля, пока не перевыполнена 
норма на пахоте. Паши с предплуж-' 
никами и с обязательным боронова
нием пашни в агрегате. Это помо
жет удержать влагу в почве.

, Тракторист-сеяльщик! Следуй 
Примеру передовиков! Почаще сам 
проверяй: правильно ли отрегу
лированы сеялки, не остается ли 
зерна на поверхности. Семена сей
час надо заделывать на максималь
но допустимую глубину и обяза
тельно прикатывать посевы.

Механизатор! От тебя зависит, 
сумеем ли мы сделать нынешнюю 
весну весной высокой агротехники. 
Сам брака не доцускай, будь не 
примирим к своему товарищу, 
если он плохо работает.

Помни: судьба урожая сейчас в 
твоих руках. Успех сева сейчас за
висит от тебя и твоих товарищей, 
от твоего желания' и умения ис
пользовать внутренние возможно
сти. Речь идет прежде всего о вы
сокопроизводительном использова
нии каждого трактора.

По инициативе.знатных механи
заторов нашей Федерации в рес
публике проводится общественный 
смотр использования техники. Его 
цель — лучше использовать ту 
технику, которая у нас есть. Это 
начинание поддержали и в нашей 
области.. Селькоры ряда хозяйств 
провели рейды проверки использо
вания техники на севе. Принимай 
активное участие в этом смотре. Он 
поможет лучше и быстрее провести 
весенний сев.

Нынешняя весна — первая вес
на, когда советские люди начали 
борьбу за претворение в жизнь 
новой Программы партии. Мы 
должны Сделать этой весной реши
тельный шаг по пути резкого уве
личения производства сельскохо
зяйственных продуктов.

Родина доверила вам землю, 
первоклассные машины, создала 
все условия для высокопроизводи
тельного труда. На вас надеются 
все советские люди.

Колхоз имени Кирооа 
Кожооникооского раноиа 

закончил соо 
зернобобооых культур
Х леборобы  к о л х о за  

имени X X I  съезда КПСС  
заверш или сев пшеницы
КОЖЕВНИКОВО. (По те

лефону). На 14 мая по райо
ну посеяно 38.919 гектаров, 
в том числе 32.281 гектар 
пшеницы, что составляет 
88,8 процента к плану.

Хлеборобы колхоза ИМЕ
НИ КИРОВА НА 13 МАЯ 
ЗАВЕРШИЛИ СЕВ ЗЕРНО
БОБОВЫХ КУЛЬТУР НА 
ПЛОЩАДИ 2.175 ГЕКТА
РОВ. К ЭТОМУ ЖЕ ДНЮ 
ЗАКОНЧЕН СЕВ ПШЕНИ
ЦЫ НА ПЛОЩАДИ 7.535 
ГЕКТАРОВ В КОЛХОЗЕ 
ИМЕНИ XXI СЪЕЗДА 
КПСС. Всего в этом хозяй
стве засеяно 8.714 гектаров.

В этих хозяйствах поле
вые работы идут организо
ванно, с отличным качест

вом. Замечательная инициа
тива механизаторов бригады 
М. Андреева была подхваче
на всеми хлеборобами кол
хоза имени XXI съезда 
КПСС.

Близки к завершению 
плана сева пшеницы колхо
зы имени Дзеряшнского, 
«Новый путь», «Сибирь». 
Особенно хорошо трудятся 
трактористы Н. Рожков, 
И. Звирбулис, В. Гуров, 
А. Черных и другие из кол
хоза «Сибирь». 13 мая 
Н. Фартышев за смену вспа
хал 10 гектаров, 9,5 гектара 
вспахал тракторист Н. Редь
кин из этого же кцлхоза. 
В колхозе «Сибирь» начали 
сев сахарной свеклы.

В. КОРНЕЕВА.

к  Б О Л Г А Р С К И М  
Д Р У З Ь Я М

М0СКВ.\, 1 4  мая. (ТАСС)'; Сегодня; из Москвы в Софию по приглашению 
Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии и правитель-' 
ства Народной Республики Болгарии выехала с ответным визитом совет
ская партийно-правительственная делегация.

Делегацию возглавляет ,Пер15ый секретарь Центрального Комитета,Ком
мунистической партии Советского Союза, Председатель Совета Министров 
СССР тР'варищ'Н. С.’Хрущев. '

На Внуковском аэродроме. Н. С. .Хрущева и его спутников тепло прово
дили руководители оКоммунистической партии и Советского правительства, 
представители трудящихся Москвы, министры СССР, члены Центрального 
Комитета КПСС, депутаты Верховного Совета СССР, маршалы Советского 
Союза и другие.

На аэродроме были главы дипломатических представительств, сотрудни
ки посольства Народной Республики Болгарии, советские и иностранные 

.журналисты.
'' * Провокавшие пожелали товарищу Н. С, Хрущеву и  другим членам со

ветской партийно-правительственной делегации доброго пути.
, У

СОФИЯ,; 1 4  мая. Спецкор. ТАСС Д. Бочаров передает: сегодня в Софию 
с ответным визитом прибыла советская партийно-правительственная деле
гация во главе с товарищем Н. С.-. Хрущевым. ’На аэродроме советских го
стей встретили; первый секретарь Центрального Комитета Болгарской ком
мунистической партии Тодор Живков, председатель Совета министров Ан-. 
тон Югов и другие руководители партии й правительства, а также много
численный представители софийской общественности, дипломаты, болгар
ские и иностранные журналисты.

О семенах заботиться с весны

это по-хозяйски
Хлеборобы колхоза «Рассвет» Зы

рянского района в течение 10  лет при 
любых погодных условиях получают 
не менее 15 — 17 центнеров зерно
вых с гектара.

О творческом подходе к  ведению 
зернового хозяйства земледельцев 
колхоза «Рассвет» известно не толь
ко в Зырянском районе. Что им 
принесло добрую славу? Прежде все
го —  образцовое ведение семейного 
хозяйства в сочетании с высокой 
культурой земледелия. Здесь- не 
только специалисты, партийная ор
ганизация, руководители хозяйства, 
но и рядовые механизаторы повсе
дневно заботятся о семенах зерно
вых культур.

«Успех дня решается утром, ус
пех года .—  весной»,,—  гласит на
родная пословица. Вот почему в эти 
дни хлеборобы колхоза «Рассвет» 
наряду с развертыванием весенне- 
полевых работ уже закладывают 
фундамент высокого урожая семян 
под посев 1963 года.

Здесь под семенные посевы обве
дены постоянные участки. Массивы 
ровные, имеют южный склон, чистые, 
с хорошими предшественниками. В 
прошлом году в колхозе было посеяно 
500  гектаров пшеницы. На круг .она 
дала по 19 центнеров, при средней 
урожайности всех зерновых —  15 
центнеров. Под семенными участками 
пшеницы сортов «скала» и «диа
мант» было занято 120  гектаров, 
урожай на них был получен по 120 
и более пудов с гектара.

Много внимания уделяет семено
водству агроном колхоза И. П. Ануф
риев. Он следит за тем, чтобы перед 
уборкой семенные участки обкаши
вали, чтобы ликвидировать сорняки. 
Уборка проводится в лучшие дни. 
На косовицу ’ выделяются самые 
опытные механизаторы. Используя 
осенние погожие дни, на токах уста
навливают мощные зерноочиститель
ные машины для подработки семян. 
И только когда семена доведены до 
посевных кондиций, их вывозят с по
лей и засыпают в хорошие складские 
помещения при влажности семян не 
выше 1 5 — 16 процентов. Тов. Ануф
риев, председатель колхоза тов. Пу- 
пышко, бригадир тов. Егоров, партий
ная организация хтараются привить 
людям чувство бережного отношения 
к семенам. Здесь каждый килограмм 
семян на особом учете.

И нынче колхоз проводит сев 
только высококачественными семе
нами, обработанными ядохимиката

ми (гранозаном и гексахлораном). 
Сев ведется под непосредствен
ным контролем агронома тов. Ану
фриева. Семена второй репродук
ции имеют высокую всхожесть, агро
техника сева строго соблюдается.

Колхоз нынче сеет 20  гектаров 
гороха. И под эту ценную культуру 
семенные участки уже отведены. 
Для семенных- целей нынче колхоз 
сеет 5 гектаров кормовых бобов. Им 
также отведен участок с хорошим 
предшественником.

Колхоз нынче посев ячменя рас
ширяет до 70 гектаров. Лучший вы
сокоурожайный сорт «винер» посеян 
на с'еменньа участках.

Однако в  колхозе «Рассвет» плохо 
еще дело с семеноводством картофе
ля. Чтобы ликвидировать этот про
бел, надо построить хорошее овоще
хранилище. проводить уборку карто
феля в лучшие Сроки, самые хорошие 
клубни отбирать на семена, как это 
делается в передовых хозяйствах 
страны. Для этого надо иметь по
стоянный семенной участок земли и 
на картофельных полях.

Л. В06ТЕНК0.

if--

10 мая в Пыщкино-Троицком районе состоялось 
заключительное, практическое занятие кукурузово
дов и агрономов’ по возделыванию кукурузы. Заня
тия проводил агроном Томской областной сельско
хозяйственной опытной станции т. Губанов.

На снимке: на практических занятиях кукурузо
водов Пышкино-Троицкого района. Выступает на
чальник Асиновскбго территориального производ
ственного управления В. ф . Янович.

Фото Ю. Сорокина.
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Проверяем использование техники на севе

МЕДЛЕННО и плохо
В нашей республике проводится обще- 

в-твенный смотр использования техники. 
Наша газета публикует материалы этого 
смотра. Просим механизаторов, всех тру
жеников села, партийные организации кол-

КОЛПАШЕВО. (По телефону).
Механизаторам Старо-Короткин- 
ской фермы совхоза «Чажемтов- 
ский» этой весной надо посеять 
1 .000  гектаров различных куль
тур. С осени прошлого года здесь 
заготовили мало, зяби, сейчас тре
буется поднять 580  гектаров вес
новспашки. Но эту работу здесь 
начали только 9 мая.

В бригаде три трактора 
ДТ-54 и такое же ко.чичество 
плугов. Но 10 мая на весновспаш
ке было занято только два трак
тора. Один из плугов оказался 
не пригодным для пахоты.

Мы проверили качество весно
вспашки. На большом поле, где 
работает тракторист Б. Николаев, 
глубина вспащки нормальная. Он 
хорошо разделывает каждый уча
сток, проходит плугом у самого 
края межи, но на поле там и тут 
лежат кучи неубранной соломы, 
их приходится объезжать и ос
тавлять огрехи.

Рядом с Б. Николаевым на дру
гом агрегате работают два брата 
Петровы: Григорий —  трактори
стом, а Николай —  прицепщи
ком. Один загон они пашут на 
глубину 10 сантиметров, а дру
гой —  на 20  сантиметров, края 
не разрыхляются боронами. Б 
чем дело? Оказалось, что у  пяти
корпусного плуга плохо действу
ют управление и автомат, так как 
вышел из строя подшипник. На 
другом поле тракторист тов. Ива
нов вел лущение с низким каче
ством.

На ферме нет контроля за каче
ством обработки почвы. Это дело 
в основном отдано на откуп учет
чику тракторной бригады. Иногда 
этим вопросом интересуется уп
равляющий фермой тов. Смердин, 
но он принимает выполненную 
работу, не оценивая ее качества. 
На ферме нет общественного кон
троля за качеством. Партий
ная и профсоюзная органи
зации даже и не рассмат
ривали вопросы, связанные с со-

хозов и совхозов, межрайонные 
всех сельских корреспондентов 
активное участие в освещении на 
цах нашей газеты хода смотра.

газеты,
принять
страни-

ревнованием за высокую культу
ру земледелия. Не внедрены ме
ры материальной заинтересован
ности трактористов за хорошее 
качество выполненных работ.

—  Если сделал брак, с нас вы
считывают, —  говорит тракторист 
тов. Николаев, —  если делаешь 
хорошо, то никто за это не поощ
ряет.

Здесь сорваны ранние сроки се
ва гоЦоха. Для этой культуры 
уже полностью подготовлено по
ле, есть и семена, но работники 
фермы все еще гадают: при

катывать почву под посев гороха 
или не прикатывать. А время 
идет.

Руководители Старо-Короткин- 
ской фермы упускают сроки сева, 
не организовали соревнование ме
ханизаторов за высокую выработ
ку и культуру земледелия. Многие 
механизаторы даже не знают 
норм выработки.

М. КАРАТАЕВ, бригадир трак
торной бригады; Т. ИГНАТЬ
ЕВ, учетчик; В. КАРАМЫ- 
ШЕВ, заведующий отделом 
культуры;, С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.

ПРОХЛАДЦЕЙ 
ЖАРКУЮ ПОРУ

БАКЧАР. (По телефону). Уже 10
дней хлеборобы Бакчарского района 
ведут полевые работы.

Используют каждый час на севе 
хлеборобы колхоза имени Кирова. 
Механизаторы дневных и ночных 
смен добиваются высокой выработ
ки. За два последних дня, не пере
ставая готовить почву, они засеяли 
пшеницей и ячменем 340 гектаров. 
Колхоз завершает сев льна.

12 мая тракторист И. Абызов на 
тракторе ДТ-54 засеял за смену 
43 гектара при норме 38. Тракто
рист Г. Скрипченко на тракторе «Бе
ларусь» посеял 38 гектаров при нор
ме 20 . В этот же день механизатор 
А. Белянкин закультивировал поч
ву на площади 50 гектаров при нор
ме 30. По 1 0 — 12 гектаров сверх 
нормы готовят для посева за смену 
трактористы И. Бычков, Е. Василь
евский, А. Яковлев, И. Гладышев и 
другие. Механизаторы колхоза бо
рются за то, чтобы завершить сев 
пшеницы и ячменя не позднее 15—  
18 мая.

Ч€Ш
Переброска американских войск на границу с Лаосом

■НЬЮ-ЙОРК. -14 мая. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл передает:

’Хорошо информированные ва
шингтонские круги сообщили, что 
боевая группа в тысячу человек 
американских вооруженных сил 
перебрасывается в район таи

ландского города Удон, располо 
женного на границе с Лаосом.

Согласно данным этих кругов, 
мйнистр обороны США Роберт 
Макнамара во время своей недав
ней поездки в Таиланд заявил таи
ландскому правительству, что эта 
боевая группа останется там стольт

Факты, подтверждающие 
американское вмешательство

х а н о й , 14 мая. (ТАСС). По
полученным здесь сведениям, 12 
мая южновьетнамские партизаны 
сбили два американских армейских 
вертолета «Н-21», которые прини
мали участие в налете нгодйньдье- 
мовских войск на партизанские ба
зы в долине Тростников. За не

сколько дней до этого, сообщае’1 
агентство ВИА, был сбит еще 
один американский вертолет, кото
рый перебрасывал нгодиньдьемов- 
ских солдат в горы Центрально- 
Южного , Вьетнама.

' Агентство ВИА приводит сооб
щение американского агентства 
ЮПИ, подтверждающее эти факты.

ко времени, сколько пожелает пра
вительство Таиланда.

Таиландское высшее командова-- 
ние заявило сегодня в Бангкоке,- 
что эти силы останутся там «на 
неопределенное время».

К  с о в е т с к о - к у б и н с к и м  
т о р г о в ы м  о т н о ш е н и я м

МОСКВА, 14 мая. (ТАСС). В
результате успешно завершенных 
переговоров между кубинской 
правительсгвенной- торговой деле
гацией и советской торговой деле
гацией сегодня в Министерстве 
внешней торговли был подписан 
дополните тьный протокол о постав
ках советских товаров на Кубу в 
1962 году,

Успешно ведут сев зерновых ме
ханизаторы колхоза «Восход». Здесь 
вся подготовленная земля сразу же 
засевается. Хороший разбег взяли в 
этом году хлеборобы самого отдален
ного в районе колхоза имени Кали
нина. В ответ на решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС колхозники 
решили расширить посев зерновых 
на 4 0 0  гектаров, провести сев в луч
шие агротехнические сроки. Слово 
свое хлеборобы держат.

Однако правления ряда колхозов 
все еще раскачиваются, медлят с 
массовым севом зерновых. В колхо
зах «Заря», «Сибиряк», имени Ле
нина и других посеяно только по 
1 0 0 — 120  гектаров зерновых. Здесь 
плохо используется техника.

Механизаторы колхоза имени Жда
нова к 14 мая посеяли только 92 
гектара, 105  гектаров вспахали. 
Правление колхоза до 12 мая не вы
водило в поле 4 трактора, из-за это
го механизаторы потеряли хорошее 
время для подготовки почвы к по
севу.

Председатель колхоза «Прогресс» 
тов. Кошкарев и бригадиры до пос
ледних дней доказывали, что обраба
тывать почву еще рано.; Пока они 
спорили, земля пересохла. На 14 мая 
в колхозе закрыта влага только на 
131 гектаре, подготовлено под посев 
2 2 2  гектара земли, посеяно: 114  гек
таров. Наблюдаются факты брако
дельства; 11 мая в бригаде тов. Ор
лова посеяли пшеницу по весно
вспашке, которая была задискована 

.только чере.ч два дня после пахоты. 
Пласты земли ссохлись, и разбить их 
было невозможно. Так и сеяли по 
необработанному полю. Местами се
мена остались на поверхности. Та
кая неорганизованность в колхозе 
повторяется почти каждый день. 
Большинство механизаторов этого 
колхоза не выполняет норм выра
ботки. j ,

Упускает сроки подготовки почвы 
правление колхоза «Рассвет». Ссы
лаясь на сырость почвы, оно до 10 
мая держало тракторы на усадьбе. И 
вот рез’уль'гат: сроки прибивки вла
ги упущены. Механизагоры колхоза 
успели закрыть влагу только на 
площади 95 гектаров да засеять 
•114 гектаров.

В Бакчарском районе не- органи
зуют как следует использование 
техники на полевых работах. _

А, НАРЙТАЕВ.
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В Томском 
территориальном 
производственном 

управлении
Быть боевыми организаторами производства

☆
Во все стороны от Томска 

раскинулись поля и пастбища 
хозяйств Томского территори
ального производственно
го управления. Управление обь 
единяет хозяйства двух крупных рай
онов области —  Томского и Туганско- 
го. В нашей зоне пять совхозов и  ДС' 
вять колхозов. Они призваны обеопе' 
чивать население Томска продуктами 
питания.

Уже в этом году производство мо
лока должно быть увеличено почти 
в полтора раза, а в ближайшие 2 — 3 
года оно возрастет в два —  три ра
за. Возможности для этого в хозяй
ствах большие. Вот пример. Лучанов- 
ская ферма Томского совхоза в прош
лом году получила по 391 ,1  центне
ра молока на 100  гектаров сельско
хозяйственных угодий, а Кафтанчи- 
ковская ферма Тахтамышевского сов
хоза —  только 2 0 4 ,8  центнера.

И такая пестрота в  показателях от
дельных хозяйств есть по многим ви
дам продукции. Это свидетельствует о 
больших резервах хозяйств по 
увеличению производства продук
тов сельского хозяйства. Пропа
ганда и внедрение передового опыта

одна из важнейших задач управ
ления.

Наше управление действует вто
рой месяц. На работу сюда пришли 
опытные, знающие дело специали
сты.

Период организации управления 
совпал с подготовкой к весеннему се
ву. Поэтому на первом заседании Со
вета управления мы решили обме
няться мнениями и  опытом подготов
ки и проведения сева.

Доклада не было, резолюций на 
Совете не принимали. Выступи
ли руководители хозяйств и рас
сказали о планах весенне-поле
вых работ. Директор совхоза 
«Победа» тов. Немилостив высказал 
мнение, что при теплой погоде очень 
важно быстро закрыть влагу —  за
боронить участки, отведенные под ку
курузу. Это вызовет быстрое прора
стание сорняков и позволит до посе
ва кукурузы хорошо провести пред
посевную обработку почвы.

Совет управления принял эти ре
комендации. Затем они были осуще
ствлены. В абсолютном большинстве 
хозяйств Томского и Туганского рай
онов проведена первая предпосевная 
обработка почвы на участках, пред
назначенных под посев кукурузы.

На заседании Совета директор Кор
ниловского совхоза тов. Скомаровский 
предложил ряд мер для увеличения 
производства овощей в хозяйствах 

S, зоны» бяедуя этой рекомендации, сов
хозы управления почти вдвое уве
личивают парниковое хозяйство. Не
которые фермы уже вырастили све
жие овощи и начали поставяятЕг их 
населению города. Но в производстве 
ранних овощей и до сих пор еще мно
го недостатков. К выращиванию их 
отдельные руководители относятся без

ПЕРВЫЕ ШАГИ
должного внимания. Корниловский 
совхоз в  прошлом году получил луч
ший в районе урожай овощей, потому 
что рано высадил рассаду. В этом го
ду он опять первым начал высадку 
ранней капусты и уже продает го
роду редис и лук. А Рыбаловский сов
хоз начал высадку капусты позднее, 
опоздал с посевом редиса и лу
ка. Территориальное же управле
ние вовремя не вмешалось.

На этом же заседании Совета вы
ступил директор Тахтамышевского 
совхоза т. Еапленко. Он подробно рас
сказал об организации труда на севе 
в прошлом году, об опыте работы ме
ханизированных отрядов. Этот опыт 
сейчас переняли Томский, Рыбалов- 
окий и Корниловский совхозы. Отряд
ный метод организации труда механи
заторов приносит положительные пло
ды. Тахтамышевский совхоз, где этот 
прогрессивный метод освоен, лучше 
других ведет весенний сев. Здесь за
кончен сев гороха, ячменя и завер
шается посев пшеницы. Дружно, пе
ревыполняя нормы, работают почти 
все механизаторы. У них хорошо ор
ганизованы питание, отдых и труд.

В механизированных отрядах 
тт. Никитина и  Шахворостова, на
пример, высокая трудовая дисципли
на.

Однако темпы сева в хозяйствах 
управления сейчас неудовлетвори
тельны. У нас есть все возможности 
в ближайшие дни резко усилить тем
пы работ, улучшить использование 
техники. На это должно быть на
правлено внимание всех работников 
управления, руководителей, специа
листов хозяйств.

Надо обеспечить выполнение 
намеченной структуры посевов, 
улучшить подготовку к севу ку
курузы.

Качество полевых работ в эту вес
ну улучшилось. Зерновые сеются пе
рекрестным и узкорядным способа
ми, протравленными семенами. Поч
ва после посева прикатывается.

Но нам надо установить более 
строгий контроль за качеством сева, 
решительно пресекать факты нару
шения агротехники. Случаи брако
дельства встречаются, особенно на 
полях совхозов «Победа» й «Том
ский».

Всю свою деятельность мы, работ
ники управления, проводим в тесном 
контакте с партийными и советскими 
органами районов. Например, совхо
зы Томского района запаздывали 
севом. Мы вместе с райкомом' и рай
исполкомом, руководителями совхо
зов определили конкретные меры для 
устранения недостатков. Наг отстаю
щие участки были направлены спе
циалисты. Сеять стали более быстры
ми темпами. Но резервы для усиле
ния работ еще используются слабо

В первые же дни полевых работ на 
Спасояйской ферме совхоза «Побе
да» нарушались элементарные пра
вила агротехники. Здесь и  на Турун- 
таевской ферме были забракованы по
севы гороха. Вмешались работники 
управления, районных организаций. 
Сейчас качество сева улучшилось.

Колхоз «40 лет Октября» мало по
лучает доходов. Туганский райком 
КПСС и райисполком порекомендова
ли колхозникам специализировать 
свое хозяйство на производстве зер
на и мяса. Но как увеличить валовой 
сбор зерна, что нужно для этого сде
лать? Ответить на эти вопросы долж
н ы , помочь колхозникам инспектор- 
организатор тов. Рохин и агроном 
управления тов. Тарасенко, которые 
внимательно изучают экономику хо
зяйства, на месте изыскивают резер
вы, стремятся помочь колхозникам 
повысить культуру земледелия.

На Тахтамышевской ферме Тахта? 
мышевского совхоза до сих пор слабо 
развивалось овощеводство. Сейчас по
ложение дел значительно улучшилось. 
И в этом заслуга руководителей и 
специалистов совхоза и ферм, а также 
инспектора-организатора тов. Болтов- 
ского. Он опытный специалист, хоро
ший организатор.

Для механизаторов был проведен 
практический семинар с показом ра
боты переоборудованной сеялки для 
посева сахарной свеклы пунктирным 
способом. Для изучения этого опыта 
управление направляло опытного ме
ханизатора тов. Бривуля в Кемеров
скую область. Возвратившись от со
седей, он переоборудовал сеялки в 
двух вариантах.

В работу включились все отделы и 
группы управления. Планово-эконо
мический отдёл помог колхозам и сов-

☆
хозам в составлении производ
ственно-финансовых планов, в 
разработке норм и расценок 
для колхозов. Финансовый от

дел провел несколько ревизий. 
Строительная группа , определи
ла титульные списки и программу 
строительства на текущий год. Сде
лано и  еще много полезного.

Однако недостатков в работе уп
равления еще много. Нам надо по
стоянно совершенствовать работу ап
парата управления, глубже вникать 
в производство уаждого хозяйства, 
квалифицированнее решать вместе с 
партийными и советскими органами 
районов коренные вопросы развития 
сельского хозяйства.

Хозяйства управления выполнили 
план первого квартала по продаже 
продуктов животноводства. Однако 
полугодовые обязательства сейчас вы
полняются плохо. На днях мы совето
вались со специалистами животновод
ства о мерах по улучшению содержа
ния и кормления скота. Сейчас очень 
важно хорошо организовать пастбищ
ное содержание скота, создать лагеря 
для свиней.

Забот и дел много и в животновод
стве и полеводстве.

Первые шаги управления свиде
тельствуют о правильности решения 
партии по созданию новых  ̂ органов 
управления сельским хозяйством. И 
нет сомнения, что уже в ближайшее 
время хозяйства управления резко 
пойдут в Гору

г  .  V

■

Труженики хозяйств направляют |  риловнч" Болтовский (справа) с □ 
свои усилия на успешное выполнение g сеяльщиками Владимиром А н м  
решений мартовского Пленума ЦК §ко (слева) и Шарыпом Фаткул-g 
КПСС, на резкое увеличение произ- ° лнным из механизированного от-g

“ На снимке: инспектор-органн-0°°р°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°“°°°°°°“°°°°°°°°°°° 
g затор Томского производствен-g 
gHoro управления Григорий Гав-g Общее дело

водства и продажи государству про
дуктов сельского хозяйства.

П. ГОЛИКОВ, 
начальник Томского территори
ального производственного 006- 
хозно-нолхозного управления.

Знаменательны эти весенние дни. 
На полях, фермах района с каждым 
днем усиливается борьба тружеников 
села за успешное выполнение реше-

■организатор

МЕХАНИЗАЦИИ- 
ШИРОКУЮ ДОРОГУ

Наше управление создано немно
гим больше месяца. Срок достаточ
ный, чтобы мы, работники управле
ния, уже глубоко вникли в произ
водство, оказали заметное влияние 
на положение дел в хозяйствах.

В решении мартовского Пленума 
ЦК КПСС указывается на особую 
важность механизации сельскохозяй
ственного производства.

В нашем управлении создана 
группа главного инженера.

Свою работу группа начала, есте
ственно, с изучения хозяйств, входя
щих в управление. Побывав в  сов
хозах,'колхозах, мы определили плаи 
мероприятий по механизации, кото
рые необходимо в ближайшее время 
осуществить. Из этих мероприятий и 
сложился план деятельности нашей 
группы. Теперь мы ясно представ
ляем себе ближайшие и перспектив
ные задачи, которые будем решать в 
том или ином хозяйстве.

Мы определили, что в животно
водстве для нас задачей номер один 
является механизация процесйов на 
фермах во всех хозяйствах. В этой 
работе у  нас есть добрый пример. 
Прогрессивная организация труда, 
высокий уровень инженерной мысли 
в совхозе «Томский» являются мая
ком для всех хозяйств управления. 
Его опыт мы и будем внедрять в 
другие хозяйства.

Прежде всего группа занялась 
вопросами механизации в совхозе 
«Победа» Туганского района. Здесь 
на двух фермах нет еще механиче
ской дойки, а на трех-^не механи
зировано водоснабжение. Вместе 
с руководителями хозяйства кон
кретно определили, что и когда 
нужно сделать по механиза
ции ферм. Сейчас начинаются 
работы по бурению скважин. 
Совхоз приобрел некоторое обо
рудование для водоснабжения, что 
ускорит эти работы. На пастбищный 
период организуются передвижные 
установки для механического доения. 
На Мазаловской ферме намечено 
внедрить беспривязное содержание 
скота и  смонтировать доильную пло
щадку типа «елочка».

Но это только начало больших ра
бот по механизации процессов жи
вотноводства в хозяйстве,

()дной из главных задач нашей 
группы является организация высо
копроизводительного.  ̂ использования

техники в колхозах и совхозах. С 
первого дня работы группа вместе со 
специалистами хозяйства занялась 
вопросами подготовки техники к  се
ву, подбором и учебой механизатор
ских кадров. Основное внимание бы
ло обращено на качество ремонта и 
укомплектование тракторных отря
дов и бригад для двусменной работы 
на севе. Во всех хозяйствах была 
проведена переаттестация механиза
торов.

В апреле на опытной станции был 
проведен семинар с механизаторами, 
на котором подробно изучалась тех
нология квадратно-гнездового сева 
кукурузы. Проведен семинар ' со 
свекловодами. Они ознакомились 
с хорошей новинкой механиза
торов Корниловского совхоза. Под 
нашим руководством механик совхоза 
И. И. Бривуль переоборудовал ку
курузную сеялку СКГ-6 и зерновую 
сеялку СД-24 для сева свеклы пунк
тирным способом.

Рабочие места работников нашей 
группы —  колхозные и совхозные 
поля. В центре нашего внимания — 
использование техники на севе. Всю 
свою работу мы проводим в тесном 
контакте с руководителями, специа
листами хозяйства. Они нас знают, 
обращаются к нам за советом, по
мощью.

Но сделано нами пока крайне ма
ло. До многого, очень многого еще 
мы не дошли. Сейчас мы наметили 
конкретные вопросы, которыми бу
дем заниматься вместе с руководи
телями, специалистами хозяйств. В 
эти весенние дни мы вместе to  спе
циалистами хозяйств должны обеспе
чить проведение сева в  сжатые сро
ки и высококачественно, чтобы обес
печить сев кукурузы квадратно-гнез
довым способом, а свеклы —  пунк
тирным методом.

Надо взять под постоянный конт
роль ремонт техники для обработки 
посевов пропашных культур, ком
байнов, подготовку токов. Много дел 
по механизации внесения минераль
ных и органических удобрений. Пока 
наши поля удобряются плохо.

Забот и  дел много. Общими си
лами, вместе с районными организа
циями, специалистами хозяйств, не
сомненно, мы решим их.

Н. ПЕЧЕНИИ, 
главный инженер Томского тер
риториального производственно* 
го управления. '

Ответственна и хлопотлива рабо
та инспектбра-оргянйзатора. Ты
должен глубоко вникать во все 
вопросы сельскохозяйственного про
изводства. От тебя ждет квалифици
рованного совета, конкретной помо
щи работник животноводства и
полевод, специалист и механизатор. 
Но главное —  ты везде и всегда 
должен быть организатором.

За мной закреплены два крупных 
хозяйства Томского района —  сов
хозы «Томский» и. «Корниловский». 
Став инспектором-организатором, я 
прежде всего занялся всесторонним 
знакомством с хозяйствами, чтобы 
определить и текущие дела, и пер
спективные вопросы, над которыми 
мне предстоит работать.

Первое же знакомство с хозяй
ствами выдвинуло передо мной не
сколько вопросов, которые потребо
вали безотлагательного вмешатель
ства. Вот, например, приехал я  пер
вый раз на. Воронинскую ферму 
Корниловского совхоза. Пришел на 
птицеферму, оказалось, что здесь 
большой падеж цыплят. В чем дело? 
Пригласил зооветработников совхо
за. Вместе с ними, а  также с зоо
техником нашего производственного 
управления тов. Пушкаревым выяс
нили причины. Главное —  непра
вильно кормили и плохо содержали 
цыплят. Сразу же были приняты 
ры для устранения недостатков. В 
частности, в  рацион были включены 
витаминные корма. Вскоре падеж 
цыплят прекратился

В этом же совхозе в прошлые г6- 
ды было много недостатков в орга
низации пастьбы скота. На некото
рых пастбищах была большая ску
ченность скота, плохо организован 
водопой. Требовалось принять сроч
ные меры, чтобы не допустить оши
бок прошлых лет. Провели семинар 
с зооветспециалистами. Главный 
зоотехник управления тов. Чириков 
рассказал, как правильно укомплек
товать гурты, организовать работы 
на пастбищах. Четко опрОделили 
места водопоя)

Первые дни работы управления 
совпали с ПОДГОТОВКОЙ к  весеннему 
севу. На это я  обратил первосте-. 
пенное внимание. Под контроль взял 
подготовку людей, семян, техники, 
полей. На Еузовлевской ферме Корни
ловского совхоза было обнаружено 
720 центнеров некондиционных се
мян. Я указал на этот недостаток уп
равляющему фермой тов. Королеву и 
агроному тов. Милованову и помог 
организовать подработку семян.

В Томском совхозе на всех фер
мах была организована взаимопро
верка готовности техники к весенне- 
полевым работам. Вскрытые недо
статки устранялись на месте.

На Белоусовской и Лучановской 
фермах я  обнаружил много соломы 
на полях. Это сдерживало поспева
ние почвы для полевых работ. Состо
ялся серьезный разговор с руково
дителями ферм. Поля вскоре были 
очищены. Эти фермы первыми в сов
хозе приступили к севу.

Вначале на Белоусовской ферме 
не все тй кто р ы  работали в две

gpHAB Н. Никитина Тахтамышев-а 
аского совхоза осматривают семе-° 
g на перед засьшкой их в сеялки. □
§ Фото Ф. Хитриневича.
RjooooDQDCBonDdDQnanoDQnQDnonnDnoDnLr НИЙ МарТОВСКОГО пленума ЦК КПСС.

Наш район расположен в пригород 
ной зоне Томска. Совхоз, колхозы 
имеют около ста тысяч гектаров сель 
хозугодий, из них почти половина 
пашни. Кроме этого, имеются боль
шие возможности для освоения но
вых земель. Все это создает благо
приятные условия для резкого уве
личения производства зерна, мяса, 
молока и других сельскохозяйствен
ных продуктов и продажи их госу
дарству.

Однако сельское хозяйство наше 
го района сильно отстает. Ежегодно 
мы получаем низкие урожаи зерно
вых. Большие площади земли отводи
лись под пары, многолетние и одно
летние травы и другие малоценные 
культуры. На сто гектаров сельхоз
угодий в районе имеется немногим 
'больше 3 коров. У нас многр отстаю
щих, слабых в экономическом отао- 
шении колхозов.

Мы увеличиваем производство ъ 
продажу продуктов сельского хозяй
ства. Но с каждого гектара земли 
очень мало снимаем продукции 

Решения мартовского Пленума ЦК 
с огромным удовлетворением были 
встречены всеми тружениками рай
она. Были разработаны меры по 
внедрению пропашной системы зем
леделия и дальнейшему значитель
ному росту поголовья и продуктивно
сти скота и птицы 

Многие хозяйства с первых дней 
года энергично взялись за выполне
ние принятых обязательств. Совхоз 
«Победа» в первом квартале пере- 
вьгаопнил план продажи всех виДов 
продукции животноводства,' дал хо- 

■роший прирост поголовья круп
ного рогатого скота и в соревновании 
совхозов области занял первое место.

Перевыполнили обязательства пер
вого квартала по производству и про

смены. Некоторые йз них были за
няты на других работах. Мы с уп
равляющим фермой тов. Хилем соста
вили точный график двусменной 
работы. Ну и, понятно, что до тех 
пор, пока на ферме не была четко 
организована двусменная работа 
тракторов, я  отсюда не уехал.

У меня есть месячный план, по 
которому я работаю. Он составлен 
на основе рекомендаций и заданий 
управления.' Здесь определены ор
ганизационные, агротехнические, 
зортехничесгае и другие меро- 
п|риятия. Но'' нередко жизнь вно
сит в планы.. коррективы. Вот,
например, по плану сев пшени
цы предполагалось начинать 10 мая. 
Однако жаркие дни ускорили поспе
вание земли. В первых числах мая 
мы с управляющим Лучановской 
фермой тов. Маловым измерили тем
пературу почвы и решили немедлен
но начинать сев пшеницы. О нашем 
решении сообщили руководителям 
управления и совхоза. В ответ услы
шали: «Действуйте». Сразу начался 
сев пшеницы.

Каждый новый день приносит но
вые заботы. Надо повышать темпы и 
качество сева, завершить подготовку 
к  севу кукурузы, организованно на
чать пастбищный период в жи
вотноводстве. На полях идет борь
ба за большой урожай. Й одним из 
организаторов этой борьбы должен 
быть и я , инспектор-организатор.

И. ЛАЕВ,
инспектор-организатор Томско
го территориального производ
ственного управления.

Б о л ь ш и е  з а д а ч и
Большие задачи стоят перед парт

оргом и инструкторской группой об
кома КПСС в производственном уп
равлении. Главная из них —  оказа
ние помощи первичным партийным 
организациям колхозов и совхозов в 
организаторской и массово-политиче
ской работе, в организаций социали
стического соревнования среди тру
жеников села за выполнение планов 
и обязательств по производству и за
готовкам сельскохозяйственных про
дуктов.

Это —- главное направление на
шей деятельности. Понятно, что на 
каждое определенное время задачи 
конкретизируются. Так было и у  нас. 
Мы начали работать, когда полным 
ходом шла подготовка к  весенним по
левым работам. В этот период мы 
решили детально заняться вопроса
ми организации труда на полевых 
работах, изучением системы оплаты 
труда в колхозах и совхозах, органи
зацией учебы механизаторов.

Был гоучен поучительный опыт 
работы механизированных отрядов 
Тахтамышевского совхоза. Партийные 
организаций других совхозов внедря
ют этот опыт в своих хозяйствах. В 
Томском совхозе правильно приме
няется аккордно-премиальная оплата 
труда. Сейчас принимаются меры для 
внедрения их опыта в других хозяй
ствах.

В ряде хозяйств было много недо
статков в учете труда механизаторов. 
Устранение их способствовало повы
шению материальных стимулов к тру
ду хлеборобов в период весенне-поле
вых работ.

Для того чтобы лучше вооружить 
кадры механизаторов, мы вместе с

райкомами КПСС, специалистами уп
равления определили систему обучег 
ния кукурузоводов, свекловодов на 
опытной станции, где они непосред
ственно работали на механизмах, 
практически изучая работу сеяЛок 
для пропашных культур.

Во время подготовки к весеннему 
севу бьшо установлено, что в ряде 
хозяйств управления не хватает ме
ханизаторских кадров для организа
ции двусменной работы. Мы обрати
лись за помощью к партийным орга
низациям предприятий, шефствующих 
над нашими колхозами и совхозами, 
в Томский горком КПСС. Шефы бы
стро откликнулись на нашу просьбу 
и помогли.

Нынешняя весна должна быть вес
ной высокой культуры земледелия. 
Поэтому партийные организации хо
зяйств нашей зоны стремятся обеспе
чить высокое качество сева. Мы под
держали доброе начинание хозяйств 
Томского района, которые организо
вали инспекции народного контроля 
за качеством сельскохозяйственных 
работ. Привлечение широкой обще
ственности к борьбе за качество сева 
будет способствовать повышению 
культуры земледелия.

Сейчас мы вместе с райкомами 
КПСС направляем внимание партий
ных организаций на развертывание 
действенного соревнования хлеборо
бов за повышение темпов и качества 
сева, на организацию партийного 
контроля за строгим соблюдением но
вой структуры посевных площадей.

Мы считаем своей первей
шей обязанностью —  глубоко 
изучить жизнь каждой партий
ной организации, помочь иц аво-.

номически грамотно руководить 
хозяйством, более настойчиво внед
рять передовой опыт. Пока, к 
сожалению, некоторые партийные 
организации слабо вникают в про
изводство. Например, изучая вме
сте со специалистами управления 
организацию подсосного метода вы
ращивания телят на Тахтамышевской 
ферме, содержание животных на Ры- 
баловской и Еузовлевской фермах 
совхозов Томского района, в колхо
зах имени XIX партсъезда, имени Ми
чурина Туганского района, мы убе
дились, что здесь не уделяется 
должного внимания вопросам вы 
ращивания молодняка, искусст
венного осеменения коров й другим 
передовым, приемам ведения животно
водства. А в отдельных хозяйствах 
нашей зоны есть хорошие примеры 
правильного использования прогрес
сивных методов труда в животново;},'- 
стве. На некоторых фермах применя
ются антибиотики для выращивания 
поросят, телят. Благодаря примене
нию подсосного метода в Корнилов
ском совхозе за четыре месяца этого 
года из 829  телят пало только 2  те
ленка. Большую заботу о молодняке 
проявляют работники Воронинской 
фермы этого совхоза. 199 телят, 
выращенных здесь подсосным мето
дом, дали 8 7 3  грамма привеса в сут
ки каждый.

Однако у нас есть немало приме
ров косного отношения к новому, пе
редовому со стороны отдельных руко
водителей и специалистов хозяйств. 
Это говорит о том, что партийные ор
ганизации, райкомы КПСС, инструк
торская группа цри управлении еще

не всегда конкретно занимаются вне
дрением передового опыта в сельско
хозяйственное производство.

Для того чтобы улучшить пропа
ганду передового опыта, мы рекомен
довали всем специалистам управле
ния активно участвовать в работе 
межрайонной газеты. Совместно с ре
дакцией газеты определили темы для 
выступления специалистов и всех ра
ботников управления в газете по 
пропаганде достижений науки и пере
довой техники.

Мы должны постоянно забо
титься. о повышении четкости и де
ловитости в работе аппарата }прав- 
ления. Мы вместе с партийной орга
низацией управления должны помочь 
каждому работнику определить свое 
место в борьбе за выполнение реше
ний мартовского Пленума ЦК КПСС.

Всю свою работу инструкторская 
группа проводит по плану, который 
составляется на месяц. При его со
ставлении учитываются мероприя
тия, намеченные райкомами КПСС.

Сейчас мы стремимся организовать 
свою работу так, чтобы основную 
часть времени находиться в колхо
зах, совхозах, на фермах и в поле. 
Это позволит нам глубже знать поло
жение дел в хозяйствах, быть всегда 
в гуще колхозников, рабочих совхо
зов, сельских коммунистов, повы
шать их авангардную роль на произ
водстве. Пока же мы еще слабо свя
заны с партийными организациями, 
мало помогаем им. Но с каждым днем 
люди все больше обращаются к  нам 
за советом, за помощью. Это добрый 
признак.

' Н. САПУНОВ,
л' парторг обкома КПСС.

даже молока, мяса и яиц колхозы 
«Красное знамя», имени Пушкина и 
имени Мичурина.

Сейчас на полях района идет мас
совый сев. Успешно ведут полевые 
работы Ново-Рождественская, Турун- 
та1вская фермы совхоза «Победа», 
колхозы «Красное знамя», «40  лет 
Октября» и «Трудовик».

Но надо усилить темпы полевых 
работ, повышать их качество.

Хозяйства района ощущают по
стоянную помощь государства. Толь
ко за последнее время совхозы и кол
хозы получили более 20  тракторов, 
много плугов, сеялок и другого при
цепного инвентаря и  оборудования.

Одной из важнейших особенностей 
нынешней весны является то, что 
районный организации всю работу 
ведут в контакте с новыми 
органами управления сельскохозяй- 
ственньш производством.

Работники Томского территориаль
ного производственного совхозно-кол
хозного управления оказали по
мощь многим колхозам в составления 
производственных планов, совершев- 
ствовании норм выработок и оплаты 
труда. На двух фермах совхоза 
«Победа» ими проведен детальный 
анализ учета труда и начисления 
заработной платы. Специалисты 
сделали расчеты норм высева се
мян, оказали помощь в обучении 
кадров.

Управление работает недавно. По
этому, естественно, у него еще 
до многого просто не дошли 
руки. Но то, что делают сей
час работники управления, дела
ют квалифицированно, со знани
ем дела. Хотелось бы, что
бы руководители, специалистьг^ 
управления, занимаясь текущи
ми делами, в центре своего вни-.» 
мания держали бы и перспек
тивные вопросы развития хозяйств. А 
вопросов таких много. Например, в  
районе немало экономически слабых 
колхозов, которые располагают боль
шими земельными угодьями, а дают 
мало продукции. В этих хозяйствах 
необходимо провести квалифициро
ванный анализ положения дел и чет
ко определить меры для быстрого раз
вития их экономики.

Создание производственного управ
ления требует от райкома КПСС более 
квалифицированно руководить сель
ским хозяйством.

Нам совместно со специали
стами управления особенно сле
дует принять сейчас все меры, чтобы 
вырастить высокие урожаи кукурузы, 
сахарной свеклы и бобов.

Недостаточно решают пока специа
листы управления вопросы строи
тельства. Время идет, а по многим 
объектам еще нет проектов.

Хотелось бы высказать пожелание, 
чтобы работники управления и Ин
структорская группа больше совето
вались с райкомами партии, чтобы 
определять совместные меры для ре
шения капитальных вопросов разви
тия сельского хозяйства. Следует из
бегать параллелизма в работе. Надо 
правильно, согласованно использо
вать силы работников управления и 
райкома КПСС.

Следует, на наш. взгляд, совершен
ствовать работу Совета управления.

По-нашему, именно он должен 
стать органом, определяющим и сов
местные действия управления и  рай
онных организаций.

Коммунисты, все трудящиеся рай
она прилагают сейчас свои усилия к 
тому, чтобы хозяйства нашего района 
как можно быстрее и лучше выпол
нили задачи, поставленные мартов
ским Пленумом ЦК КПСС.

И. РОГАЧЕВ, 
первый секретарь Туганского 

райкома КПСС.
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Волее даух десятков лет трудяг 
ся на Томской карандашной фаб
рике Василий Георгяевнн Земцов. 
Он — слесарь механического цеха. 
Передовой производственник — 
активный участник борьбы за тех* 
нический прогресс. Только в ны
нешнем году Василий Георгиевич 
внес шесть рационализаторских 
предложений, иаправлеиных иа 
механизацию производства и об
легчение условий труда. Пять из 
них уже осуществлено.

В. Г. Земцов решил освоить вто
рую профессию — стаиочинка.

На снимке: В. Г. Земцов.
Текст и фото М. Зраевского.

Умелый воспитатель
Учителя АсиновскоЙ школы ра

бочей молодежи в прошлые годы 
многое делали, чтобы ликвидиро
вать отсев учащихся. Но ни в 
одном классе не удавалось этого 
добиться. Казалось, что отсев —  
это неизбежный спутник школы 
рабочей молодежи.

И вот в этом году впервые за 
всю историю школы в 10-м классе 
нет отсева. Это не случайность, 
а результат кропотливой и напря
женной работы классного руково
дителя Анны Степановны Юрье
вой.

Она пришла к  заключению, что 
по-настоящему воспитывать уча
щихся можно только тогда, когда 
будешь знать хорошо учащегося. 
Она ознакомилась с условиями 
работы своих питомцев на произ
водстве.

Анна Степановна много внима
ния уделяет индивидуальной ра
боте с учащимися.

Задушевная беседа с глазу на 
глаз с неуспевающим или недис- 
цийлинйрованным учеником —  
частый прием в воспитательной

работе классного руководителя 
10-го класса. А учащихся в клас
се немало —  40 человек. И каж
дому нужно уделить внимание, 
и каждый должен видеть в клас
сном руководителе своего настав
ника, советчика, который в труд
ную минуту поможет, даст хоро
ший совет. В душевной беседе как 
бы перебрасывается незримый 
мостик от сердца к  сердцу. И че
ловек открывает перед классным 
руководителем свои сокровенные 
мысли, поверяя ему иногда такие 
тайны, которых бы не открыл и 
своим близким.

Однако бывает, что и индивиду
альные беседы не достигают цели, 
не дают желанных результатов. 
Тогда Анна Степановна посещает 
семью, знакомится с домашними 
условиями, с родителями, с дру
зьями учащихся.

Своей неустанной заботой о 
каждом из своих питомцев учи
тельница сумела сплотить друж
ный коллектив.

В этом году в семье учащегося 
В. Савиных родился второй ребе-

Новости техники
Бензомоторная пила 

,Дружба-4“

нок. Молодым супругам было 
трудно. Вячеслав решил оставить 
школу, хотя до окончания учебы 
оставалось несколько месяцев. И 
тут на помощь пришли коллектив 
класса и классный руководитель. 
Они добились того, что семье Вя
чеслава предоставили благоустро
енную квартиру, его перевели на 
другую 'работу. Савиных заканчи
вает 10-й класс.

А вот другой пример. Анна Сте
пановна заметила резкую переме
ну в поведении одной ученицы. 
Та стала задумчивой, неразговор
чивой, перестала готовить уроки, 
пропускала занятия. Анна Степа
новна выяснила, что девушка 
чуть не попала в сети иеговистов. 
Тактично, но решительно вмеша
лась она в личную жизнь девуш
ки. И своевременно! Девушка сей
час учится и очень благодарна 
учительнице.

Ф. ОЛОФЙНСКИЙ, 
завуч АсиновскоЙ школы

рабочвй молодежи.

Машиностроители Пермсжого 
совнархоза создали для лесо
заготовителей новую мотопилу 
— «Друнба-4».

В новой модели испольвеюа- 
ны мнЬгие узлы бензомоторной 
пилы <Дружба-60», которая хо
рошо зарекомендовала себя в 
лесосеках страны. Однако кон
струкция мотопилы «Дружба-4» 
имеет существенные отличия и 
преимущества. Мощность двига
теля увеличена до четырех ло
шадиных сил, скорость резания 
пильной цепи повышается почти 
в два раза. Причем зубья цепи 
позволяют пилить в любом на
правлении ствола, независимо 
от расположения волокон дере
ва.

Изменение конструкции рамы 
позволит значительно снизить 
вибрацию на рукоятках. Магне
то «Дружбы-4» имеет не две, а 
одну катушку зажигания, более 
простой и надежный прерыва
тель. Улучшена конструкция 
крепления троса стартера, что 
повысило прочность этого узла 
и обеспечило безотказный и бы
стрый запуск двигателя.

Сейчас пятьдесят опытных об
разцов мотопилы «Дружба-4» 
проходят в леспромхозах страны

производственные испытания. '
В конструкторском бюро заво

да также ведется работа по 
усовершенствованию опытных 
образцов мотопил марки 
«Урал-10». Разрабатывается Мо
дель мотопилы с одноцилиндро
вым двигателем мощностью бо
лее четырех лошадиных сил. 
Вес ее будет меньше пилы 
«Дружба-60» — десять кило
граммов.

В этом же году конструкторы 
приступят к созданию мотопилы 
«Дружба-5», Новая пила будет 
иметь еще более высокую техни
ческую характеристику, чём 
«Дружба-4»,

На базе двигателя мотопилы 
созданы опытные образцы лег
ких переносных электростанций, 
мощностью по четыре киловатта 
каждая, две лодки с двигателем 
реактивного действия, три уни- 
версальньк заточных станка.

Электростанции предназначе
ны для зарядки аккумуляторов, 
электрификации вспомогатель
ных работ на лесозаготовках. 
Лодки , нужны сплавщикам, а 
станки найдут применение в ре
монтных мастерских.

В. ГОЛОВАНОВ.
г. Пермь,

Возвра1це1ие в Москву 
космонавта Г. Титова
МОСКВА. 13 мая. (ТАСС). Вче

ра в Москву поздно вечером воз
вратился летчик-коСмонавт Г, С. 
Титов, который принимал участие 
в проходившей в Вашингтоне сес
сии Международного комитета по 
исследованию космического п|ю- 
странства, а также совершил поезд
ку по Соединенным , Штатам Аме
рики и Канаде.

Этим же самолетом в Москву 
прибыла группа советских ученых, 
участвовавших в работе Междуна
родного комитета.

В Коллашевском 
районе

ЗАВОД
РЕКОНСТРУИРУЕТСЯ

Более четверти века выпуска
ет пиломатериалы Кетокий лесо
завод. Сейчас здесь немало ве
теранов труда, кто возводил на 
снежном берегу Кети первые 
производственные корпуса. На 
их глазах предприятие меняло 
облик. Из полукустарного, вы
пускающего в год всего 40 ты
сяч кубометров пилопродукции, 
оно превратилось в крупное, ме
ханизированное. Теперь такое 
же количество пиломатериалов 
оно выпускает за два месяца, не 
считая сборных домов, мебели, 
различной тары.

Старый завод молодеет. Ре
конструкция его рассчитана на 
четыре года, но уже нынче бу  ̂
дет вьшолнеи значительный 
объем работ. Начинается строи
тельство нового четырехрамного 
лесоцеха. и механической ма
стерской. Ведется работа по ме
ханизации причалов с проклад
кой узкоколейной железной до
роги. В навигацию будет монти
роваться портальный кран 
«ПК-10». Одновременно рекон
струируются сортировочный 
стол в два потока и действую
щий лесоцех. К осени вступит в 
строй электростанция мощ
ностью 1.500 киловатт.

Во вторую очередь начнется 
строительство нового цеха по 
п{юйЗбодству первых нарым- 
оких дерево-волокнистых плит.

А. БЕЗРУКОВ.

ХОР ДОЯРОК

На Старо-Короткинской фер
ме совхоза «Чажемтовский» ра
ботает крепкий, спаянный кол
лектив доярок. Они не только 
хорошо трудятся, но и весело, с 
пользой проводят свой досуг. 
Раз в неделю доярки собирают
ся в красный уголок на беседу 
агитатора, здесь же читают кни
ги.

Доярки любят художествен
ную самодеятельность. Они ор
ганизовали хор, который не раз 
выступал с концертами.

Сейчас хор подготовил но
вую программу.

А. УЛАНОВА.

н о в ы й  УЧЕБНЫЙ КОРПУС
На улице Обской г. Колпаше- 

во поднялись стены большого 
двухэтажного здания. Это стро
ится новый учебный корпус учи
лища механизации сельского хо
зяйства. Здесь будут размеще
ны десятки классов, гимнасти
ческий зал, столовая.

м. ковыльчик.

по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
„Неходовой товар"

Под таким заголовком в «Крас
ном знамени» 9 февраля 1962 го
да была опубликована статья 
рейдовой бригады газеты. В ста
тье приводились факты, свидетель
ствующие о том, что многие пред
приятия управлений местной про
мышленности и бытового обслужи
вания заполняют магазины изде
лиями, по своему качеству не от
вечающими запросам покупателей.

В своих письмах в редакцию на
чальник областного управления ме
стной промышленности тов. Доку
кин и начальник управления быто
вого обслуживания тов. Постное 
признали критику правильной. Они 
сообщили о мерах, которые прини
мают для устра'нения недостатков.

Статья «Неходовой товар» об
суждалась на собраниях коллекти
вов комбината «Художественный 
труд», Колпашевского комбината 
бытового обслуживания, фабрики 
культтоваров и других предприя
тий. Критические замечания о низ
ком качестве изделий, выпускаемых 
этими предприятиями, признаны 
правильными.

Принимаются меры для улучше
ния качества продукции. Комбинат 
«Художественный труд» внедряет 
более совершенную технологию из
готовления шелковых шарфов и ко
сынок. Устаревшие phcj^ kh заме
нены новыми. Улучшена расцветка. 
Готовится выпуск изделий с худо
жественной раскраской методом фо
топечати. Будут выпускать не толь
ко шарфы и косынки, но и скатер
ти, портьеры,- фартуки домашние

из штапельных и хлопчатобумаж
ных Тканей.

Приняты меры по улучшению ка
чества шитья блузок и платьев. 
Устаревшие рисунки вышивок за
менены новыми.

В коллективе Колпашевского 
комбината бытового обслуживания 
проведен семинар мастеров швей
ного производства по улучшению 
качества изделий.

Лица, виновные в выпуске не
доброкачественной продукции, 
строго наказаны. Главный инженер 
тов. Кайдалов, не осуществляв
ший должного контроля за произ
водством, освобожден от занимае
мой должности.

На фабрике культтоваров улуч
шено изготовление чемоданов и ба
леток. Хозяйственные сумки ново
го образца пользуются спросом по
купателей.

Томский тарно-бондарный завод 
будет выпускать деревянные пле
чики нескольких размеров.

На Томской трикотажной фабри
ке налажен выпуск новых трико
тажных изделий. Улучшены их 
расцветка и отделка.

Заводу «Металлист» запрещен 
выпуск кроватей с крашеными го
ловками.

Намечено .провести семинары 
работников отделов технического 
контроля для усиления их роли в 
улучшении изделий предприятий 
местной промышленности и бытово
го обслуживания.

УЧЕНЫЕ—СТРОИТЕЛЯМ
В городе Кемерово вырастает но

вый жилой массив. Здесь многоэтаж
ные дома возводятся из крупных па
нелей скоростным методом. В этом 
есть доля труда томичей. Сотрудни
ки проблемной лаборатории кафедры 
инженерной геологии Томского ин
женерно-строительного института 
разработали для кемеровчан ориги
нальный вариант фундамента на ви
сячих железобетонных сваях. Это 
значительно удешевляет и убыстряет 
ведение крупнопанельного домо
строения.

Сейчас в проблемную лаборато
рию кафедры инженерной геологии 
обратились за помощью новосибир
цы. Томским ученым предстоит ис

следовать лёсовидные грунты и 
разработать для них вариант основа
ний фундаментов под крупнопанель
ные жилые дома. Новосибирцы при
слали образцы грунтов из двух 
скважин.

К лабораторным исследованиям 
присоединятся полевые. С этой 
целью в Новосибирск выехала из ин
ститута группа сотрудников.

На очереди —  решение этой важ
ной проблемы для барнаульских 
строителей.

,,На всякий 
случай**

в  фельетоне под таким заголов
ком, опубликованном в №  8 4  
8 апреля 1962 года, отмечалось, 
что в тресте «Стройдеталь» созда
вались сверхнормативные запасы 
материалов и заявки на некоторые 
из них не соответствовали потреб
ности.

Секретарь парторганизация тре
ста «Стройдеталь» тов. Меженный 
сообщил редакции, что факты, ука
занные в фельетоне, обсуждались 
на заседании партийного бюро. На
мечены меры по устранению недо
статков. До 15 мая все заявки на 
материалы на 1962 год будут пе
ресмотрены.

„О тходы — 
в реку**

Под таким заголовком в вашей 
газете 4  апреля было опубликова
но письмо в редакцию, в котором 
сообщалось о том, что многие пред
приятия Колпашевского района вы
брасывают древесные и другие от
ходы в реки, что пагубно сказы
вается на рыбоводстве.

Как сообщил председатель Кол
пашевского горисполкома тов. Ко
старев, газета правильно сигнали
зирует о нарушениях установлен
ных правил охраны рыбоводства 
руководителями лесозавода № 14, 
совхоза «Чажемтовский» и других 
предприятий и организаций.

Приняты меры для устранения 
отмеченных недостатков. Так, ле
созавод № 14 построил'дамбу; это 
исключает попадание отходов про
изводства в реку.

„О поле, поле, 
кто тебя усеял?**

Под таким заголовком 30  мар
та в отделе «На острие пера» 
была опубликована заметка о 
бесхозяйственном хранении чугун
ных корпусов электродвигателей 
на новой площадке завода «Снб- 
электромотор».

Как сообщили руководители от
дела снабжения завода, сейчас все 
поступившие на завод чугунные 
корпуса электродвигателей сложе
ны в аккуратные штабеля.

Д обы ш чипи „м ягкого золота^^
За четыре месяца промысло

вики промхоза Каргасокского 
райпотребсоюза сдали государ- 
сгйу пушнины на 51 тысячу руб
лей. Охотник Каргасо«кского 
промыслового участка А. В. Гу- 
жигин за высокие производст
венные показатели занесен на

районную Доску почета. Про
мысловики тт. Родиков. Пучков 

Щ Сергеев за четыре месяца до
были пушнины на 275— 330 
рублей.

Г. СЕРЯКОВ, 
заместитель председателя 
правления райпотребсоюза 
Каргасокского района.

ЕДП В СЕЛО НОВОСЕЛЫ
в кабинете председа

теля колхоза «Победе» 
ПарбигскОго района 
Владимира Георгиеви
ча Жданова раздался 
телефонный звонок! Из 
аэропорта просили при
слать автомашину: 
приехали новосёлы. Че
рез некоторое время 
колхозная автомашина 
доставила новоселов 
Александра Васильева 
и Алексея Шайнина на 
центральную усадьбу. 
Они переселились в

Парбигокий район из 
Чувашской АССР, Но
восёлы сразу же при
ступили к работе, сей
час Александр Василь
ев работает слесарем в 
колхозной масте^кой, 
Алексею Шейнину 
правление колхоза до
верило трактор. Ново
сел вступил в. механи
зированный отряд тов, 
Селезнева.

Несколько лет назад 
в колхоз «Победа» пе
реселились из Чувашии

семьи колхозников
А. Романова, С. Яков
лева. Г, Николаева, 
А. Семенова и другие. 
Новоселы быстро обжи
лись в Сибири, они хо
рошо зарабатывают в 
колхозе, построили 
свои дома. Сибирь им 
пришлась по душе. Об 
этом они написали в 
письмах родственникам. 
С тех пор в колхоз 
каждый год приезжают 
новоселы.. За четыре 
года из Европейской ча

сти СССР сюда пере
ехали 22 семьи.

Год назад сюда из 
Чувашии прибыла 
семья кузнеца В. Сте
панова. Недавно ново
сел съездил в отпуск на 
родину. В колхоз он 
вернулся не один. Вме
сте со Степановым при
ехало восемь человек. 
Они хотят поработать 
здесь до осени и потом 
перевезти семьи.

А. ИГНАТЬЕВ, i

Семь раз 
примерь.»

12, декабря прошлого года за< 
казала я в мастерской, что по 
улице имени Войкова, 27 
(г. Томск), туфли. Сняли мерку. 
Я уплатила аванс и получила 
квитанцию.

В конце декабря зашла в ма- 
стёрскую. Заказ не готов.

Через неделю туфли были го
товы. Но — увы! — они были 
малы. Вторично сняли мерку.

Через Две недели мне ответи
ли':

— Нет материала. Зайдите в 
другой раз.

«В другой раз» туфли были 
готовы. Но теперь они были ве
лики.

— Ну. ничего, сейчас мастер 
сам снимет мерку, — успокоили 
меня.

Снял. При сем присутство
вал начальник цеха.

Апрель. Туфли готовы, но 
слишком узки.

Май. Готовы, но широки.
Видно, еще немало обуви из

носишь, пока получишь туфли в 
мастерской.

О. КОЛЕСНИКОВА.

Карташовскиен 
р,Гималаи*‘

ш
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III

ученый и производство
Технический уровень производства 

8а Томском подшипниковом заводе 
за последнее время повысился. Все 
в больших масштабах внедряются в 
производство достижения науки и 
техники.

Так, на операциях нагрева колец 
под раскатку и литья латунных сепа
раторов для железнодорожных под
шипников применяются токи высокой 
частоты. Токарные и шлифовальные 
полуавтоматы оснащаются автоопе
раторами. Это позволяет их встраи
вать в автоматические линии.

Автоматизированы операции клей
мения колец, обработки фасок, об
точки канавок, полировки желобов 
отдельных типов внутренних колец 
подшипников, упаковки массовых 
типов подшипников в бумагу и дру
гие.

Для механизации тяжелых и тру
доемких работ, внутрицехового и 
межцехового транспорта, погрузки и 
разгрузки металла, заготовок, дета
лей и отходов все в больших мас
штабах изготовляются и внедря
ются кранбалки, монорельсы, стрелы, 
оборудованные пневматическими 
подъемниками, электротельферами 
грузоподъемностью от 250  килограм
мов до 5 тонн, системы конвейеров.

На операциях контроля качества 
термообработки деталей подшипни
ков внедряются приборы безразру- 
шающих методов, которые, безус
ловно, в будущем займут ведущее 
место.

В механизации и автоматизации 
на заводе наступает новый этап —- 
от механизации отдельных работ и

операции мы начинаем переход к 
комплексной механизации.

Большая доля труда и исканий 
вложека в это нашими инженерами в 
техниками В. Угрюмовым, Т. Тка
ченко, А. Бауэром, Б. Шамнэ, 
Г. Гаращуком, В. Исаевым, Г. Теп
лых и другими.

Среди промышленных предприятий 
Томска подшипниковый завод по 
уровню механизации и автоматиза
ции стоит на одном из первых мест. 
Число автоматов и полуавтоматов 
здесь составляет 55 ,8  процента ос
новного оборудования. Однако уро
вень ручного труда в 1961 году был 
еще высок (1 4 ,6  процента).

По уровню технического развития 
и состоянию производства наш завод 
значительно отстает от других род
ственных предприятий —  Москов
ского, Куйбышевского, Харьковского, 
Минского и других.

На этих заводах десятки автома
тических и механизированных линий, 
а .н а  Московском заводе есть цех- 
автомат. В кузнечных и технических 
цехах там применяется естественный 
газ для нагрева металла. В авто
матно-токарных цехах производится 
комплексная обработка колец приз
матическими резцами. В шлифоваль
ных цехах широко применяется ско
ростное шлифование.

Все эти достижения пока не внед
рены у нас. В течение года мы можем 
направлять в командировки для 
изучения передового опыта не более 
5 0 — 60 человек. Центральный науч
но-исследовательский институт под
шипниковой промышленности не име
ет возможности оказывать нам непо«

средственную помощь на месте. По- 
втому основная наша опора —  вузы 
Томска.

Ученые политехнического инсти
тута и Сибирского физико-техниче
ского института помогают нам ре
шать многие технические вопросы. 
Например, кафедра резания металлов 
политехнического института, руко
водимая доктором технических наук 
профессором А. М. Розенбергом, ока
зывает постоянную техническую по
мощь заводу в решении проблем хо
лодной обработки металла. С по
мощью ученых мы освоили и внедри
ли в основное производство инстру
мент, оснащенный твердым сплавом, 
повысили режим резания на токаре 
ных автоматах и полуавтоматах, 
внедрили резцы новых типов. Работ
ники кафедры изучили проблему об
работки стали марки ШХ-15СГ и 
установили оптимальные режимы 
резания. Благодаря этому коллектив 
завода успешно освоил технологию 
токарной обработки, колец железно
дорожных подшипников.

Постоянную помощь заводу оказы
вает коллектив кафедры металлове
дения политехнического институт® 
(руководитель — профессор А. Н. Доб- 
ровидов).

Помогли заводу в освоении техно
логии дефектоскопии Деталей сотруд
ники лаборатории дефектоскопии Си
бирского физико-технического ин
ститута (руководитель —  профессор 
Б. А. Сапожников).

Однако планы научно-иссдадова- 
тельских й опытно-конструкторских 
работ у нас (да только ли у нас?) 
все еще выполняются очень плохй«»

всего на 3 0 — 60 процентов. При
чем многие из разрешенных проблем 
не всегда удается довести до про
мышленного внедрения. Например, в 
минувшем году на заводе намечалось 
нровеети 15 различных исследова
тельских работ, а выполнено 7, из 
них внедрено в производство толь
ко 3.

Кафедрой электрооборудования 
промышленных предприятий Томско
го политехнического института (за
ведующий кафедрой А. И. Зайцев) 
для завода выполняются две работы 
пр хозяйственным договорам. Третий 
год ведется разработка конструкции 
«следящей» подачи на желобошлифо
вальные станки. Вина в этом не толь
ко сотрудников кафедры, но и работ
ников завода. Изготовление узлов и 
деталей иногда затягивалось на не
дели и даже месяцы. Второй , год раз
рабатывается этой кафедрой конст
рукция автокомпенсаторов для бес
центровошлифовальных станков, но 
исследования остановлены по вине 
завода. Работники кафедры передали 
на изготовление чертежи некоторых 
механизмов, завод же до сих пор их 
не изготовил. Кафедрой прикладной 
механики Томского политехническо
го института (руководитель— доцент 
С. И. Шубович) проведено исследова
ние и подготовлены чертежи уста
новки для вибрационной очистки де
талей после термической обработки. 
Опытная установка, сделанная сот
рудниками кафедры, дала хорошие 
результаты. Но завод, получив чер
тежи в конце прошлого года, до сих 
пор не приступил в изготовлению 
промышленной установки.

Перспективный план механиза
ции и автоматизации производствен
ных процессов, намеченный на семи
летку, выполняется сейчас неудов
летворительно. По этому плану на 
1  января текущего года должно быть

внедрено шесть механизированных 
линий механической обработки и 
сборки подшипников, работают же 
всего три. Из пяти автоматических 
линий токарной и шлифовальной об
работки работает всего одна и то с 
неполной нагрузкой. Эти факты говО' 
рят О ТОМ, что коренные вопросы 
технического прогресса решаются 
медленно.

В чем же причины? На наш 
взгляд, основных причин две: во-пер
вых, недостаточно у нас на заводе 
квалифицированных кадров, людей, 
способных разрабатывать новые кон
струкции; во-вторых, мощность НВ' 
ших вспомогательных цехов слишком 
мала, и поэтому они затягивают на 
месяцы и годы изготовление новых 
машин и механизмов.

Где же выход? Нам думается, что 
его искать нужно заводу и ученым 
томских вузов вместе. Сейчас необ
ходимо решить первоочередные воп
росы, от которых зависит техниче
ский прогресс. Заводу крайне необ
ходимо создать прибор для цехового 
контроля вибрации подшипников. 
Нан надо найти новый метод дефек
тоскопии и изготовить оборудование 
экспресс-лаборатории для контроля 
деталей железнодорожных подшипни
ков.

Завод нуждается в твердосплав
ном инструменте для штамповки се
параторов, заклепок и т, д. Необхо
димо выполнить и другие исследо
вания, многие из которых возможно 
разработать силами студентов-дип- 
ломников.

Первые шаги в этом направлении 
сделаны. Студенты-дипломники элек
тромеханического факультета Том
ского политехнического институ
та разработали чертежи автооперато
ра К желобошлифовальному полуав
томату, превратив его в автомат. По 
таких примеров еще мало.

На наш взгляд, выполнение науч
но-исследовательских работ пойдет 
успешнее, если институты будут до
водить опытные образцы' в своих ла
бораториях, не перекладывая всю тя
жесть доводки этих образцов на пле
чи работников завода. В производст
венных же цехах завода, где все 
подчинено выполнению государствен
ного плана, не всегда удается успеш
но провести доводку опытного образ
ца, устранить все недостатки конст
рукции. Если же конструкция довв' 
дена до промышленного образца в 
институте, внедрение ее в производ-1 
ственных условиях пройдет значи
тельно быстрее.

Изменить отношение к  вопросам 
технического прогресса должны и 
инженерно-технические работники 
завода. Занятые выполнением плана| 
сегодняшнего дня, они часто забыва
ют о завтрашнем дне, о перспективах 
технического развития своего пред
приятия.

Следует усилить ответственность 
инженерно-технических работников, 
цехов и отделов за внедрение новой 
техники, передовой технологии и луч-; 
Шую организацию производства. Ус
пешное развитие науки на заводе 
требует пересмотра работы зкепери- 
ментального цеха. Он должен соот
ветствовать своему назначению — из
готовлять экспериментальные (опыт 
ные) образцы, производить тщатель
ную доводку этих конструкций. Сей-i 
час же он превращен в  придаток р& 
монтно-механического цеха.

Нам думается, что производствен-; 
во-техническому отделу совнархоза 
нужно усилить контроль за выполне-i 
нием работ по этапам —  как на за
воде, так и в институте.

С. КИГРОВСКИЙ, 
старший инженер бюро техниче
ской информации Томского под
шипникового завода.

Эти «горы» находятся в цен
тре г. Томска на улице Кар
ташова между проспектом 
имени Ленина и улицей Со
ветской. Образовались они в 
последние годы в результа
те действия стихийных сил 
строительно-коммунального про
исхождения. Об этом свидетель
ствует содержимое гималайских 
недр. Здесь можно найти куски 
железа, шлак, известь, кирпич, 
дранку, старые ведра...

Лелеем робкую надежду, что 
«богатства» карташовско-гима- 
лайских недр привлекут внима
ние хотя бы геологов и археоло
гов, раз те, кто занимается бла
гоустройством города, внимания 
не обращают.

Жители усадеб №№ 2, 3, 4  '
по улице Карташова.

Вношу
поправочку!

На улице имени Пирогова в 
г, Томске есть мастерская 
«Обувщик» Jvfe 24. Вывеска над 
входом гласит: «Мастерская ра
ботает ежедневно с 10 часов ут
ра до 7 часов вечера. Перерьш 
на обед с 2 до 3 часов. Выход
ной — воскресенье». Однако 
мастерская часто в рабочие ча
сы закрыта. Зато ночью в осве
щенном окне маячат взъерошен
ные тени и доносятся пьяные 
голоса!

— Хороши весной в саду 
цветочки...

Вношу поправочку в текст на 
вывеске: «Мастерская иногда 
работает с... до... Выходной — 
после каждой пьянки».

С. ФЛЕРОВ.

Юрий ТАРАН.

Басня
I

Жертва тщеславия |
Дырявый зуб потребовал с 

апломбом
Коронку золотую вместо 

пломбы.
Залез в нее... Тоска. Нв згв 

не видно.
Но зуб терпел; «Зато другим 

завидно».
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НОВАЯ БОЛГАРСКАЯ 
ПЯТИЛЕТКА

СОФИЯ, 13 мая. (ТАСС). За
кончившийся на днях Пленум 
ЦК Болгарской коммунистиче
ской партии утвердил директивы 
ЦК БКП по четвертому пятилет
нему плану развития Народной 
Республики Болгарии.

ЦК БКП считает, говорится в 
директивах, что основной эконо
мической задачей в период чет
вертой пятилетки (1961 — 1965 
гг.) должно быть дальнейшее 
развитие материально-техниче
ской базы социализма и укреп
ление социалистических произ
водственных отношений в целях 
создания необходимых предпо
сылок, для постепенного перехо
да в недалеком будущем к стро
ительству коммунизма в Болга
рии.

Центральный Комитет БКП с 
удовлетворением отметил, что 
поставленные VII съездом БКП 
(1958 г.) задачи в директивах 
по третьему пятилетнему плану 
(1958— 62 годы) в основном бы
ли выполнены не за пять, а за 
три года. Это стало возможным 'i 
в результате правильной поли
тики партии, направленной на 
ускорение экономического раз
вития страны.
• Успехи, достигнутые болгар

ским народом под |руководством 
БКП в досрочном выполнении 
третьей пятилетки, говорится да
лее в директивах, стали возмож
ны благодаря дальнейшему уг
лублению экономических связей 
Болгарии с другими социалисти
ческими гстраяами и прежде все
го благодаря помощи Советского 
Союза.

Директивы предусматривают 
сосредоточениеусилий .на даль
нейшей индустриализации стра

ны при первоочередном разви
тии тяжелой промышленности, и 
дальнейшем подъеме сельского 
хозяйства, в особенности живот
новодства, и развитии тех от
раслей производства, на кото
рых Болгария специализирова
лась в международном масшта
бе.

ЦК БКП подчеркивает, что 
четвертая пятилетка является 
новым важным этапом создания 
материально-технической базы 
социализма в Болгарии. Ее осу
ществление создаст условия для 
дальнейшего повышения мате
риального благосостояния и 
культурного уровня болгарского 
народа.

Накал борьбы не ослабевает
ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). Уже 

неделя прошла с тех пор, как разъ
яренный диктатор ' Франко ввел 
чрезвычайное положение в трех се
верных провинциях страны —Асту
рии, Бискайи и Гипускоа, ставших 
центром самоотверженной борьбы 
испанских трудящихся, которые 
требуют справедливой заработной 
платы и демократических свобод. 
Несмотря на жестокие меры, пред
принятые франкистскими властями, 
забастовочная борьба горняков и 
рабочих других отраслей испанской 
промышленности не ослабевает. 
Корреспонденты газет и иностран
ных информационных агентств, 
ссылаясь на круги, близкие к пра
вительству Франко, признают, что 
нет каких-либо заметных признаков 
возвращения бастующих на работу. 
Даже- в тех случаях, когда кое-где 
бастующие шахтеры в условиях 
свирепого террора возобновляют

ЗА  ВСЕОБЩЕЕ 
РАЗОРУЖ ЕН И Е И МИР

Призыв Эжени Коттон
БЕРЛИН, 13 мая. (ТАСС). В свя

зи с предстоящим в Москве Всемир
ным конгрессом за всеобщее разору
жение и мир председатель Междуна
родной демократической федерации 
женщин Эжени Коттон обратилась с 
воззванием к женщинам всего мира.

В воззвании отмечается, что на 
всех континентах предпринимаются 
большие усилия для того, чтобы кон
гресс стал подлинным форумом всех 
миролюбивых сил, всех организаций 
й деятелей, выступающих за предот
вращение бЬйны.

В этом форуме, который состоится 
в решающий час истории,' когда че
ловечество должно сделать выбор

между миром и уничтожением, заяв
ляет Эягени Коттон, женщины, долж
ны принять активное участие и вы
разить свое мнение, ибо они являют
ся страстными и решительными по' 
борницами мира.

В качестве председателя МДФЖ, 
пишет Э, Коттон, я  обращаюсь не 
только ко всем организациям, входя
щим в Международную демократичег 
скую федерацию женщин, но также 
ко всем женщинам, в сердцах кото
рых горит желание сохранить жизнь 
человечеству, с призывом всеми си
лами содействовать успеху этого 
большого и чрезвычайно важного 
конгресса.

работу, .на другой же день они 
вновь покидают шахты.

«Франко придется осознать ту 
очевидную истину, что устроенная 
им демонстрация силы провали
лась», — пишет корреспондент анг
лийской газеты «Санди экспресс» 
Рой Раттер, касаясь репрессивных 
мер, предпринятых франкистскими 
властями, чтобы подавить забастов
ку.

Явно опасаясь встретиться лицом 
к лицу с решительно иастроенны- 
ми горняками Астурии, Франко от
менил инспекционную поездку в 
Астурию, которую он наметил бы
ло осуществить под видом «про
гулки на рыбалку». На последнем 
заседании испанского совета мини
стров диктатору доложили, что да
же те горняки Астурии, которые 
вынуждены были возобновить ' ра
боту после того, как по распоряже
нию властей потребительские ко
оперативы прекратили отпускать 
им товары'в кредит, вновь решили 
Продолжить забастовку.

Английская печать отражает то 
большое впечатление; которое про
извела на английскую общ.ествен- 
ность широкая волна забастовок.

захлестнувшая сейчас промышлен
ные районы франкистской Испа
нии.

«Франко держится у Власти 
больше 20 лет, потому что его под
держивают армия, католическая 
церковь и богатые промышленни
ки, — пишет сегодня в английской 
газете «Рейнольдс ньюс» член пар
ламента лейборист Эдвардс. «Впер
вые, — пишет он, — после граж
данской войны промышленные ра- 
ботие бросили Франко вызов». Ба
стующие рабочие, подчеркивает 
Эдвардс, не поддались ни на угро
зы франкистских властей, ци на 
предательские призывы фалангист- 
оких профсоюзных лидеров. Они не 
испугались репрессий, обрушенных 
на них после введения «чрезвычай
ного положения», и героически про
должают бастовать, несмотря на то, 
что не получают никаких пособий. 
Отметив, что решимость испанских 
горняков не была сломлена даже 
тогда,. когда в угольные районы 
Астурии было послано 30 тысяч 
солдат, Эдвардс пишет: «Совершен
но ясно, что это . только начало 
большой волны в борьбе против 
режима Франко».

Победа английских докеров
ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). Око

ло 75.000 английских докеров, за
явивших о своей решимости начать 
в полночь с 13 на 14 мая общена
циональную забастовку в поддерж
ку требований повышения зарпла
ты и сокращения рабочей недели, 
вчера вечером добились победы. 
Предприниматели, напуганные со
лидарностью докеров и -их непре
клонной решимостью во что бы то 
ни стало добиться удовлетворения

справедливых требований, были 
вынуждены пойти на значительные 
уступки. Вчера поздно вечером, 
примерно,: за 25 часов до начала за
бастовки, они согласились, удовлет
ворить основные требования доке
ров.

Профсоюзы дали указание доке
рам продолжать работу. Условия 
соглашения они представят на рас
смотрение конференции делегатов 
докеров 16 мая.

Ф Л А Г  Л ЕТН ЕГО  С Е З О Н А  
П О Д Н Я Т

ш$.

Куба строит социализм
ГАВАНА, 13 мая. (ТАСС), Под

готовке технических кадров для 
промышленности Кубы, строящей 
социализм, посвятил свое выступ
ление перед студентами технологи
ческого факультета Гаванского 
университета министр промышлен
ности Кубы Эрнесто Гевара.

Нам выпала большая честь, ска
зал Гевара, жить в историческую 
ЦПЯ яаШего континента эпОхуг быть 
авангардом и оплотом новых кдей 
на нашем континенте, идей, кото
рые, проникая в этот район, всШло- 
щаются в народе и дают ему до
статочную силу, чтобы отражать 
натиск сильного врага. Мы избрали 
путь, который ведет нас к комму
низму, заявил Гевара. Но прежде 
нужно построить социализм, пере
ходный этап к коммунизму. Мы 
строим социалистическое общество. 
Но ясно, что мы еще дале
ки от того момента, когда смо
жем, сказать, что мы построи
ли социализм. От нас самих
зависит вопрос — ускорить или 
задержать переход к социализ
му. В процессе создания социали
стического общества силы контрре
волюции и реакции ослабевают.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

15 мая — «Все мои сыновья».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — широкоэк
ранный фильм «Бурные годы». Се
ансы: 12-30, 2-30. 4-30, 6-30. 8-30, 
1(1-30. Для детей — «Рита». Сеан
сы: ,9. 10-30. Зеленый зал — «Сви
детель обвинения». Сеансы: 10, 12, 
2, 4, 6, 8, 10. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Крестоносцы»
(первая серия). Сеансы: 9-45, 11-30, 
1-15, 3, 4-45. 6-30, 8-15, 10. Зал 
кинохроники — документальные 
фильмы: «Братская дружба», «На
ука и техника» № 7, «Огненное 
копье», «Из опыта каневских пти
цеводов». Сеансы: 10. 5-45. Худо
жественный фильм — «Меч и ро
зы». Сеансы: 11-05, 12-45, 2-25,
4-05, 6-50, 8-30. 10-10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Фея, не похожая на других». Се
ансы: 9-30, 11, 12-30, 2, 3-30, 5. 
«Воскресение» (вторая серия). Се
ансы: 6-30, 8-20, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Крестоносцы» 
(первая серия). Сеансвк 9-20, И , 
12-40. 2-20, 5-40. 7-20, 9, 10-40. 
Малый зал — «Экстренный вы
зов». Сеансы: 11, 12-40, 3-40, 5-20, 
7, 8-40, 10-20. Для детей — «Снеж
ная сказка». Сеансы: 9-20, 2-20.

,Дом культуры ГРЭС-П — «Гор
дость». Сеансы: 5, 7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» «Планета бурь». Сеансы: 
4-15, 5-50, 7-25. 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Вторник, 15 мая

12.30. «Против мракобесия и 
лжи». Фестиваль фильмов на ан
тирелигиозные темы. 18.30. «Есть 
резервы!» Цтоги смотра. 19.15. 
Журнал «Советский спорт». 19.25. 
Для молодежи. «Студенческие но
вости». 19.50. Очерк Челябинского 
телевидения «Дорогие мои зем
ляки». 20.15. Фортепианный кон
церт.' '20.45. ' ТеДеПизиоНные. нОг 
вости. 21.00. Киноповесть «Друг 
песни».

продолжал Гевара. Это позволяет в 
свою очередь ослабить остроту 
классовой борьбы и облегчить пе
реход всех слоев населения к со
циализму. Задача студентов — 
учиться, готовить себя к строитель
ству социализма, главными харак
терными чертами которого являют
ся повышение социалистического 
сознания, увеличение производства 
и повышение производительности 
труда. В процессе учебы главное- 
сочетание теории с практикой, ибо 
учёба и физический труд являются 
составными элементами революци
онного воспитания.

Большое внимание Гевара _̂ уде- 
лил планированию. Дальнейшее 
развитие страны, сказал он, не
мыслимо без плана. За счет креди
тов мы приобрели ряд промышлен
ных предприятий в социалистиче
ских странах. Их строительство 
должно вестись в плановом поряд
ке. В стране есть большие возмож
ности развития металлургической 
промышленности и особенно произ
водства специальных сталей. Для 
этого есть все необходимое — ни
кель, кобальт, марганец, хром.

вольфрам и другие полезные иско
паемые. В плановом порядке мы 
должны развивать также химиче
скую, машиностроительную и гор
норудную промышленность, тран
спорт и судостроение, что очень 
важно, для нашей островной стра
ны, которая к тому же развивает 
обширную внешнюю торговлю.

Выполнение всех этих задач не
посредственно связано с подготов
кой технических кадров на техноло
гическом факультете университета, 
продолжал Гевара. Поэтому край
не важно координировать планы 
министерства и университета. В 
ближайшие месяцы при министер
стве будет создан новый аппарат— 
управление по техническому раз
витию. Это будет содействовать ко
ординации наших планов. Гевара 
предложил далее осуществлять бо
лее тесный контакт студентов с 
различными предприятиями в це
лях сочетания учебы с практиче
ским трудом. Нам нужны, заявил 
он, инженеры и техники высокой 
квалификаций, которые были бы 
хорошо подготовлены как теорети
чески, так и практически.

Подготрвка США 
к интервенции в Л аосе

НЬЮ-ЙОРК, 13 мая. (ТАСС). 
После состоявшегося вчера в Белом 
доме второго совещания политиче
ских и военных руководителей 
США было объявлено, что прези
дент Кеннеди отдал приказ начать 
подготовку на земле, в воздухе и 
на море к возможной американской 
военной интервенции в Юго-Во
сточной Азии на тот случай, если 
положение в Лаосе будет ухудшать
ся, сообщает корреспондент агент
ства ЮПИ из Вашингтона.

Президент приказал также при
нять меры для переброски дополни
тельного личного состава ' и ору
жия из Соединенных Штатов в за
падную часть Тихого океана. Днем

3 0  пжая 1902 г о д а
В г. ЧЕЛЯБИНСКЕ

состоится 87-й основной тираж выигрышей по Государствен
ному 3-процентному внутреннему выигрышному займу.

Ежегодно по займу проводится шесть основных и один допол
нительный тираж выигрышей.

Основные тиражи выигрышей проводятся 30 января, 30 мар
та, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября и дополнительный 
тиран; — 30 сентября каждого года.

В тираже на выпущенные 16 разрядов займа разыгрывается 
следующее количество выигрыше^:

Размеры выигрышей

10.000 рублей
5.000 рублей 
2.500 рублей
1.000 рублей 

500 рублей 
100 рублей
40 рублей

Разыгрывается Разыгрывается в
в каждом основ- каждом дополни-

НОМ тираже тельном тираже

16
32 80
80 400

400 1280
1280 12800

11200 36800
123008 132624

136000 184000

7440320 18224960

'  ■ _ Итого
общая сумма
выигрышей в рублях

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается 
с каждым тиражом, поскольку количество выигрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остается неизменным до конца срока займа, 
а выигравшие облигации погашаются при выплате выигрышей и 
Б дальнейших тиражах не участвуют.

ОБЛИГАЦИИ з а й м а  СВОБОДНО ПРОДАЮТСЯ И ПОКУ
ПАЮТСЯ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫМИ КАССАМИ.

Приобретайте облигации 3-процентного займа!

Заводу «Металлист» требуются: 
бухгалтер материальной группы, 
шлифоИЩИки, штамповщики, фор
мовщики, кузнецы, жестянщики, 
ученики всех специальностей.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 121. 2 — 1

Автохозяйству № 4 Томского 
облавтотреста срочно требуются 
шоферы И вулканизаторщик.

Обращаться:  ̂г. Томск, уЛицз’ 
Шишкова, 13.

Томский гортопсбыт производит 
продажу топлива населению и ор- 
ганизациям с доставкой на дом.

Обращаться: г. Томск, улица 
М. Горького, 30.

Бондарно-тарному заводу требу
ются: столяры.сборщики, станочни
ки по дереву, токари по дереву, 
слесарь-сантехник, кочегары, элек
тромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 115, к дирек
тору.. 2 —2

ЗАПУСК ОТЛОЖЕН
НЬЮ-ЙОРК, 12 мая. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства ЮПИ с мыса Канаверал, на
меченный на 17 мая запуск амери
канского космонавта Карпентера на 
орбиту вокруг Земли перенесен на 
19 мая в связи с неполадками в 
системе ориентации космического 
корабля.

Совхозу «Петрово» требуются 
главный агроном, плановик-эконо
мист.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, 

Зоркальцевский сельсовет, совхоз 
«Петрово». 2 —2

раньше эскадра особого назначения 
7-го флота с морской пехотой на 
борту вышла в море с базы Субик- 
Пойнт на Филиппинах. Официаль
ные лица заявили, что другие ко
рабли готовятся выйти в море и 
что парашютно-десантным частям 
на Окинаве и в США приказано 
быть в состоянии боевой готовно
сти.

, Требуются; столяры и плотники.
Общежитием обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 42-52, 
отдел кадров.

Научно-исследовательскому ин
ституту при- Томском политехниче
ском институте требуются стар
шие инженеры, инженеры: физики, 
элек1 рпмеханикн, радиотехники,
техники этих же специальностей, 
техники-вакуумщики, сантехники, 

инженер по технике безопасности, 
теплотехник, слесари 4 —6 ра.зря- 
дов, крановщик, квалифицирован
ная чертежница, кочегар, уборщи
ца, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4 —3

Томско.му коммунальному тресту 
очистки требуются: кузнец, тракто
рист на бульдозер С-80, токари, 
автомеханик.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 47, телефон 48-16.

Два ядерных 
взрыва

ВАШИНГТОН, 12 мая. (ТАСС). 
Соединенные Штаты произвели в 
субботу два ядерных взрыва, сооб
щила комиссия по атомной энергии: 
один в атмосфере в районе Тихого 
океана, другой — под землей в 
штате Невада.

Это десятый ядерный взрыв в 
атмосфере и тридцать второй взрыв 
под землей в серии испытаний 
ядерного оружия, проводимых в 
настоящее время Соединенными 
Штатами.

Дому отдыха «Васандайка» на 
сезон требуются: заместитель ди
ректора по хозяйственной части, 
бухгалтер, счетовод-кассир, секре 
тарь-машинистка, врач, медицин
ская .сестра, кладовщик, сторож, 
инструктор физкультуры, культор- 
ганизатор, баянист, сестры-хозяй
ки, шеф-повар, старший повар, по
вара, рабочие на кухню, официант
ки, дворник, уборщицы, цветовод, 
лодочник, разнорабочий, маркер, 
водитель мотороллера, ассениза
тор, прачки, столяр, слесарь-водо- 
прОводчик, электромонтер.

Жилой площадью обеспечивают
ся.

Обращаться: г. Томск, поселок 
«Васандайка». дом orni.ixa, теле
фон: коммутатор 24-51, дополни
тельный 53, к директору.

2 — 1

Открытие летнего спортивного 
сезона в г. Томске вылилось в боль
шой праздник на центральном ста
дионе общества «Труд». После па
рада участников и поднятия флага 
на беговую дорожку вышли легко
атлеты, острая борьба разгорелась 
на волейбольных и баскетбольных 
площадках.

Легкоатлетам предстояло поме
риться силой в эстафетных забегах: 
5X 500 м (женщинам) и 10X 1000 м 
(мужчинам).

Первыми приняли старт школь
ники. Лучшие результаты показали 
юные физкультурницы и физкуль
турники второй и десятой школ.

Большой интерес вызвала 
мужская эстафета спортсме
нов техникумов и вузов. Здесь же 
вне конкурса выступала команда 
«Труд-П». С первых же этапов раз
горелась острая борьба за лидерст
во. Вскоре стало ясно, что преиму
щество на стороне легкоатлетов 
команды «Труд-П». Они пронесли 
эстафетную палочку за 26 мин. 
38,8 сек. Это намного выше преж
него рекорда области. Вторыми 
были будущие педагоги.

В женской эстафете лучшее вре
мя показали спортсменки политех
нического института, а в группе 
техникумов — представительницы 
железнодорожного • техникума. В 
комплексном зачете коллективы 
этих же учебных заведений стали 
обладателями призов открытия лет
него сезона.

Не успели закончиться состяза
ния на беговой дорожке, как на зе
леное поле стадиона вышли футбо
листы. 18 команд сделали заявку 
на почетный трофей — приз от
крытия сезона. В проведенной эста
фете была выявлена восьмерка 
сильнейших. В финале встретились 
«Мотор» и вторая команда поли
технического института.

Кто же победит: молодой сту
денческий коллектив или его про

тивник,' имеющий большой опыт и 
стаж игры, много призов?

Финальный свисток судьи возве
стил, что вышли победителями по- 
литехнини (1:0). Приятная неожи
данность!

Закончились жаркие поединки на 
волейбольных и баскетбольных 
площадках. Здесь призы открытия 
сезона завоевали волейболистки по
литехнического института и спорт
смены команды «Труд-П».

• В этот день состоялось еще одно 
интересное состязание. Участник 
первенства страны по футболу сре
ди команд класса «Б» «Томич» 
встретился с игроками гарнизонно
го Дома офицеров. Матч закончил-, 
ся вничью — 1:1.

О. МИРЕЦКИИ.
На снимке: команда «Труд-П» 

устанавлнвает новый рекорд в муж
ской эстафете 10X 1.000 м. ■

Фото в. Желуницына,
. Е. Чуланова.

На футбольных полях
На футбольных полях (?ибири и 

Дальнего Востока прошли очеред
ные встречи на первенство СССР 
среди команд класса «Б» пятой зо
ны. По одному мячу иропустили в 
свои ворота «Забайкалец» (Чита) 
и «Шахтер» (Прокопьевск). Такой 
же счет (1:1) зафиксирован у фут
болистов «Байкала» (Улан-Удэ) и 
«Металлурга» (Новокузнецк). В 
матче между «Амуром» (Благове
щенск) и «Химиком» (Кемерово) 
так и не был открыт счет.

Остальные игры закончились со 
следующими результатами: «Луч» 
(Владивосток) — «Темп» (Барнаул) 
— 2:1; СКА (Хабаровск) — «Ир
тыш» (Омск) 0:1; «Авангард» 
(Комсомольск-на-Амуре) — СКА 
(Новосибирск) — 1:2; «Локомотив» 
(Красноярск) — «Ангара» (Ир
кутск) — 1:0.

Томской трикотажной фабрике 
требуются: кочегары, столяр, на
ладчики швейного и трикотажного 
оборудования, рабочие в цехи, 
грузчики и слесари.

Обращаться: г. Томск, пер. 
1905 года, 6. (Автобус № 5).

2 — 2

Томский государственный' университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что во вторник, 5 июня, в 10 часов утра, в 
144-й аудитории главного корпуса университета, на заседании 
объединенного межвузовского совета по присуждению ученых 
степеней по химическим наукам и технологии при Томском госу
дарственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

инженером П. Е. Богдановым на тему: «Исследование ката
литической активности окисных железо-висмут-марганцевых, же
лезо-хромовых и кобальтовых катализаторов для окисления ам
миака до окиси азота под повышенным давлением», представ
ленной на соискание ученой степени кандидата технических наук;

инженером М. Ю. Могилевским на тему: «Взаимодействие со
лей некоторых алифатических аминов со свободными аминами», 
представленной на соискание ученой степени кандидата техни
ческих наук.

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета. ......

ИЗВЕЩЕНИЯ
15 мая. в 3 часа дня, в Доме 

политического просвещения Том
ского обкома и грркома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5). состоит
ся расширенный пленум областно
го комитета защиты мира.

Повестка дня;
Борьба за мир и всеобщее 

разоружение — важнейшая про
блема современности. ■

16 мая, в 5 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории (г. Томск, 
проспект ‘ имени ' ■ Ленина, 75) 
состоится публичная лекция на те
му:, «Международное положение».

Читает лектор из г. 
Черепанов Н. Я.

М осквы тов.

15 мая, в 5 .часов,30 минут вече
ра, в Доме политического просве
щения лекция для слушателей лек
тория по философии на тему: 
«КПСС в период развернутого 
строительства коммунизма».

Л*
Т5 мая.' в 7 ‘часов'ЗО минут вече

ра, там же —  лекция для слуша
телей лектория по.вопросам комму
нистического воспитания, на ту же 
тему.'

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

' На постоянную работу. требуют
ся: слесари, токари, фрезеровщики, 
строгальщики, револьверщики и 
ученики этих специальностей, прес
совщицы, сборщицы, каменщики, 
печники, плотники, вахтеры.

Обращаться:- г. Томск, улица 
Войкова, 51. отдел кадров, еже
дневно, в часы занятий.

Томской областной'торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуются: бракеры козна; 
ной обуви, экспедитор, товароведы.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная р|ки Ушайки, 18. 3— 2

Строительному управлению 
№ 12 треста «Жилстрой» требует
ся бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 9, телефон 45-86. 3— 2

Томскому управлению трамвая 
требуются: кондукторы, рабочие
пути, токари, кузнецы, слесари, 
фрезеровщики, штукатуры-маля
ры, каменщики, бетонщики, плот
ники, разнорабочие, инженер по 
технике безопасности.

Обращаться: г. Томск, улица
Ёнйсейбкая, 33, отдел кадров. 3— 1

Эксперимента,льным мас'те'рским 
Сибирского физико.тех,нйческого 
института требуются: квалйфици. 
рованные токари, слесари, фрезе
ровщики, строгальщики, стеклодув, 
сменный мастер.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Гр-н Асташенков Владислав Грн- 
1'орьевич, проживающий в г. Томске, 
улица Новгородская. 25, возбуждает 
дело о расторжении брака; с гр-кой 
Асташенковой Светланой Ивановной, 
проживающей в г, Томске, улица 
М. Горького. 47.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

; Гр-ка Давыдова Галина Иосифовна, 
прозкивающая в г. Тбмене, лесопи
томник, 18, возбуждает дело о рас
торжении брака , с гр-ном ; Орловым 
Владимиром Ивановичем, проживаю
щим в Кемеровской области, г. Но
вокузнецк.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Пелих Тамара Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица На
горная, 6. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Пелихом 
Георгием Петровичем, проживающим 
в г. Днепропетровске.Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.
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